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DM Anápolis
O Diário do Município

Nas primeiras semanas, Márcio 
Corrêa faz uma promessa por dia

Para cada dia de seus primeiros 21 à 
frente da Prefeitura de Anápolis, Márcio 
Corrêa (PL) apresentou pelo menos uma 
proposta. A alta média de compromissos 
ainda dá o tom de campanha, na qual ele 
se elegeu, mas a resolutividade ainda é 
baixa nas primeiras semanas.

O DM Anápolis listou as promessas 
feitas pelo gestor, seja em vídeos publica-
dos nas redes sociais ou em entrevistas à 
imprensa. Elas vão desde a interdição do 
antigo Centro Administrativo, na Praça 
Deputado Abílio Wolney, após visita no 
dia 2 de janeiro, até a entrega de kits com 

materiais escolares para todos os 37 mil 
estudantes da rede municipal de ensino.

Corrêa tem ainda a cumprir um dos 
compromissos mais esperados, desde o 
período de campanha. As primeiras 2,5 
mil, conforme afirmou, sairiam ainda no 
primeiro semestre.

MÉDIA ALTA

Página 4

Governo diz 
que expansão 
do Daia tem 
infraestrutura

A Secretaria de Estado da In-
fraestrutura (Seinfra) confirmou 
que todas as intervenções de in-
fraestrutura necessárias para a 
expansão do Distrito Agroindus-
trial de Anápolis (Daia) foram 
concluídas. A pasta garantiu ao 
DM Anápolis que as empresas 
selecionadas no processo de li-
citação poderão ser assentadas a 
partir deste ano. A área destina-
da à Plataforma Logística Mul-
timodal (DaiaPlam), com 1,7 
milhão de metros quadrados, já 
conta com rede de água, esgoto, 
e energia elétrica. Página 13

A cidade de Anápolis rece-
be o lançamento de "Feliz Ani-
versário, Cida", um curta-me-
tragem produzido pela Velejo 
Filmes, que promete emocio-
nar o público. A estreia, mar-
cada para esta quinta-feira, 
23 de janeiro, será realizada 
no Cine Prime, localizado no 
Anashopping, com sessões 
gratuitas às 20h e às 21h. A pri-
meira exibição contará com 
um bate-papo com o elenco, 
proporcionando uma intera-
ção única. Página 15
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Secretaria de Educação atrasa volta às aulas na rede municipal / A Secretaria Municipal 
de Educação comunicou nesta terça-feira (21) que vai adiar o retorno dos 37 mil estudantes da rede municipal de ensino às salas de 
aula. O ano letivo de 2025 estava previsto para ter início nesta quinta-feira (23), mas a nova data será a próxima segunda-feira (27).
A justificativa enviada em comunicado no WhatsApp para professores, gestores e pais de aluno diz que a medida foi tomada “em vir-
tude das demandas apresentadas” e que “foi necessário realizar ajustes no Calendário Escolar para otimizar a organização e atender 
às necessidades da comunidade escolar”.

Anápolis terá exibição gratuita de 
curta-metragem na quinta-feira, 23

Decisão do 
Supremo legitima 
Operação Direção 

Consciente 
O Supremo Tribunal Fede-

ral (STF) confirmou a legalida-
de das ações de fiscalização de 
trânsito realizadas pela Polícia 
Civil em Anápolis. A operação 
denominada ‘Direção Cons-
ciente’, liderada pelo Delegado 
Manoel Vanderic, da Delegacia 
de Investigação de Crimes de 
Trânsito (DICT), visa comba-
ter a embriaguez ao volante na 
cidade. A decisão do STF der-
ruba um parecer do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás 
(TJGO). Página 16

Consultas e 
exames são 
agendados 

presencialmente 
em postinhos



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 22 DE JANEIRO22 DE JANEIRO DE 2025 DE 20252
www.dmanapolis.com.br

Pelo menos dois vereado-
res da base do prefeito Már-
cio Corrêa (PL) já avaliam um 
desembarque. Hoje, publi-
camente, ambos colocam-se 
como situação, mas a insatis-
fação com a falta de espaço 
no executivo e – o que um de-
les classifica como despres-
tígio – os faz pensar em ado-
tar, a partir de fevereiro, uma 
postura de independência.

“Não vale a pena dar a 
cara a tapa, defender projetos 
e o prefeito sem ter recipro-
cidade”, afirmou um deles, 
experiente no meio político, à 
coluna.

O descontentamento de parte da base 
de Corrêa na Câmara é crescente. Os ve-
readores pedem que o prefeito abra espa-
ço para nomeações de indicados deles e 
lamentam o que muitos entendem como 

privilégio ao trio Andréia Rezende (Avan-
te), José Fernandes (MDB) e Marcos Car-
valho (PT). Os três hoje são vistos como 
núcleo duro do chefe do executivo e parti-
cipam de tomadas de decisão importantes 
na Prefeitura. Eles, evidentemente, ganha-
ram mais cargos no Centro Administrativo.

painelpainelDMDM
Descontentamento na base cresce, e 

desembarque já é avaliado por vereadores

POSICIONAMENTO

Compromisso

Painel no rádio

Na escola

Sem receber

Parlamentares insatisfeitos ouvidos 
pela coluna dizem que o prefeito firmou 
com eles compromissos que até hoje não 
foram cumpridos. A maioria envolve no-
meações na Prefeitura. Corrêa prometeu 

trabalhar com até um terço do total de car-
gos comissionados, ou seja, o limite ficaria 

na casa de 500 servidores. Atualmente já 
são quase 440.

O Painel DM estará no ar, ao vivo, a 
partir da próxima segunda-feira (27), nas 

ondas da Rádio Voz do Coração Imaculado 
107.7 FM. O programa começou no dia 2 de 
janeiro, exclusivamente no YouTube, e leva, 

por uma hora de segunda a sexta-feira, os 
bastidores políticos e as principais notícias 
da cidade. A partir da próxima semana, o 

programa estará ao vivo das 8h às 9h.

O ex-prefeito Roberto Naves (Republica-
nos) voltou às redes sociais nesta terça-feira 
(21). Ele publicou um story em que aparece 

conversando com estudantes, na sala de 
aula do Colégio Órion, de sua propriedade, 

e diz que retorna à casa após ficar “oito anos 
emprestado à Prefeitura”. A última publica-

ção havia sido em 1º de janeiro e trata do 
fechamento da UPA da Mulher.

Além da Santa Casa, que aguarda quase 
R$ 7 milhões em repasses atrasados da 

Prefeitura, Estado e União, a Maternidade 
Dr. Adalberto, que tem convênio com o 
poder público municipal, está à espera 
dos valores contratualizados. Na Santa 
Casa, inclusive, profissionais já vivem a 

realidade de salários atrasados, que pode 
se estender à maternidade.

Artistas e músicos temem 
que a Prefeitura, sob a ges-
tão de Corrêa, não vá man-
ter o Centro Cultural Dulce 
de Faria. A obra estava em 
fase de finalização, em 2024, 
quando foi paralisada pelo 
decreto do prefeito, no dia 1º 
de janeiro. O local foi pensa-
do para reunir as Escolas de 
Música, de Teatro, de Dança 
e de Circo. O segmento já faz 
um abaixo-assinado.

O prefeito não fez ne-
nhuma sinalização públi-
ca, mas o setor vê indícios 
de que a estrutura vá ser 
transformada em Cmei. O 
chefe do executivo munici-

pal chegou a anunciar 2,5 
mil novas vagas imediatas 
na educação infantil, o que 
não aconteceu. Um dos 

compromissos dele é zerar 
a fila em creches, e o prédio 
poderia receber pelo menos 
250 crianças.

Cultura teme ficar sem o Centro 
Cultural Dulce de Faria

REDAÇÃO 

O Governo do Estado, por 
meio da Agência de Fomen-
to de Goiás (GoiásFomen-
to), liberou em 2024 R$ 66 
milhões em linhas de crédi-
to subsidiadas para micro, 
pequenas e médias empre-
sas. O valor representa uma 
alta de 66,67%, na compara-
ção com 2023. Foram 1.633 
operações contratadas, que 
contribuíram para a geração 
e manutenção de 3.317 em-
pregos diretos.

Segundo o presidente da 
GoiásFomento, Lucas Fer-
nandes, esse desempenho 
reflete o compromisso da 
instituição em democrati-
zar o crédito e fomentar o 
desenvolvimento dos mu-
nicípios, conforme orienta-
ção do governador Ronaldo 
Caiado. “O benefício oferta-
do pelo governo proporcio-
na atrativos, como financia-
mentos com taxa zero, prazo 
estendido e carência maior”, 
ressalta o presidente.

As linhas de crédito são 
destinadas a vários segmen-
tos, como o turismo, agro-
negócio, comércio, serviços. 
A agência também tem am-
pliado a atuação municipa-
lista ao formalizar convênios 
com prefeituras, com o in-
tuito de fomentar o empre-
endedorismo nas cidades 
goianas. 

SEMANA DO CRÉDITO
Em 2024, a Semana do 

Crédito promovida pela 
agência realizou 2.792 aten-
dimentos, em 27 cidades do 
estado, e resultou em 683 
empresários qualificados. A 
ação visa levar a GoiásFo-
mento até o pequeno em-
preendedor dos municípios 
e terá novas edições em 
2025, buscando superar os 
números do ano anterior. 

“Nosso objetivo é impul-
sionar o evento para forta-
lecer o empreendedorismo, 
com acesso facilitado a cré-
dito e toda praticidade de 
ter a agência no município 
em que fica o negócio, sem 
necessidade do empresário 
precisar se locomover”, ex-
plica Lucas Fernandes. 

HISTÓRIAS DE 
TRANSFORMAÇÃO

O empresário Carlos Hen-
rique, CEO e fundador do 
Açaí do Ninja, é cliente da 
GoiásFomento e usou o cré-
dito para expandir seu negó-
cio. A empresa deu tão certo 
que Carlos abriu uma rede 
de franquias, atualmente 
com 80 lojas em Goiás. As 
projeções não são nem um 
pouco tímidas: inaugurar lo-
jas em outros países.

“A GoiásFomento foi um 
parceiro forte da minha em-
presa, que ajudou a realizar 
meu sonho. E também tem 
contribuído com os franque-
ados, que adquirem crédi-
to na instituição e utilizam 
como capital de giro para 
abrir uma loja”, destaca.

FOMENTO
Liberação de crédito para 
empreendedores goianos 

cresce 66%
Taxas competitivas, condições especiais e ações 

nos municípios movimentam economia do estado, 
conforme GoiásFomento

Fachada da GoiásFomento: crédito para quem quer empreender no 
estado foi ampliado

ISMAEL VIEIRA
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A Secretaria Estadual de 
Educação (Seduc) vai dispo-
nibilizar mais de 13 mil kits 
escolares para estudantes da 
rede municipal de ensino de 
Anápolis. A informação foi 
confirmada pela pasta nesta 
terça-feira (21), ao DM. Mais 
cedo, em entrevista à Rádio 
São Francisco, o prefeito Már-
cio Corrêa (PL) citou que a 
Seduc repassaria à cidade os 
materiais.

O repasse faz parte do pro-
grama AlfaMais Goiás. Ao 
todo, serão 13.683 kits esco-
lares e 710 kits literários para 
a utilização durante o ano 
letivo de 2025. Os primeiros 
são direcionados aos alunos 
da educação infantil e da al-
fabetização. Os literários, por 
outro lado, atendem turmas 
de alfabetização, do 1º e do 2º 
ano do ensino fundamental.

Cada kit de material esco-
lar para Educação Infantil é 
composto por caixas de lápis 
de cor, giz de cera, massinha, 
canetinha hidrográfica, tin-
tas guache, pincel nº 8, papel 
A4 100 folhas, papel criativo 
24 folhas, tesoura sem ponta, 
cola branca, cinco lápis grafite, 
dois apontadores com depósi-
to e três borrachas brancas.

Os kits da alfabetização 
contêm duas caixas de lápis 
de cor, uma de massinha, uma 
de canetinha hidrográfica, 

seis tintas guache, um pincel 
nº 8, tesoura sem ponta, uma 
cola branca, cinco lápis grafi-
te, dois apontadores com de-
pósito, três borrachas branca, 
quatro cadernos brochurão e 
um caderno de desenho. Os 
kits literários incluem dez li-
vros infantis.

Há vários anos o Governo 
de Goiás envia ao município – 
e outros do estado – um quan-
titativo de kits escolares pelo 
programa AlfaMais, que prevê 
os materiais para crianças da 
alfabetização. No ano passa-

do, o então prefeito Roberto 
Naves (Republicanos) conse-
guiu a ampliação para estu-
dantes até o 5º ano, medida 
que se repetirá em 2025.

40 MIL KITS
Em entrevista à Rádio São 

Francisco nesta terça-feira, o 
prefeito Márcio Corrêa voltou 
a se comprometer a entregar 
kits para todos os 37 mil estu-
dantes da rede municipal de 
ensino. Segundo ele, serão 40 
mil – incluindo a reserva téc-
nica – que serão entregues a 

cada aluno até a semana que 
vem.

“Serão 40 mil kits até se-
mana que vem. Na próxima 
semana, todos os alunos estão 
com os kits, que começam a 
chegar amanhã (quarta-feira, 
22)”, afirmou o chefe do exe-
cutivo municipal.

O prefeito não detalhou de 
onde virão os recursos para a 
aquisição dos demais 27 mil 
kits de materiais escolares, 
uma vez que a Prefeitura não 
detém contrato para a obten-
ção dos itens que os compõe. 

Ele citou, porém, uma emen-
da que seria destinada pelo 
deputado estadual Amilton 
Filho (MDB), mas sem deta-
lhar valores.

“Quero ressaltar o empe-
nho da secretária estadual (Fá-
tima Gavioli), que já forneceu 
uma grande parte desses kits 
para podermos oferecer para 
os alunos., o deputado Amil-
ton, que ontem (segunda-fei-
ra, 20) colocou uma emenda 
para que pudéssemos com-
prar esses kits”, afirmou.

No fim de semana, Corrêa 
gravou vídeo com estudan-
tes e disse aos pais que não 
seguissem as listas entregues 
pelas unidades escolares.

UNIFORMES
Corrêa ainda prometeu 

entregar, em fevereiro, unifor-
mes para as 37 mil crianças 
que estão matriculadas na 
rede municipal. “Não vamos 
entregar uniforme no fim do 
ano, como era feito em anos 
anteriores”, disse. “Vamos 
entregar já no mês que vem”, 
completou.

De acordo com o prefeito, o 
processo dos uniformes ainda 
caminha, mas o compromis-
so é entregá-los em fevereiro. 
“Estamos trabalhando num 
processo burocrático, jurídi-
co, mas já temos o modelo 
aprovado. No próximo mês, 
todos os alunos já receberão 
seus uniformes”, afirmou.

EMILLY VIANA

O vereador Rimet Jules (PT) 
protocolou na Câmara Municipal 
o projeto IPTU Verde, que propõe 
descontos no Imposto Predial e 
Territorial Urbano (IPTU) para 
os moradores de Anápolis que 
adotarem medidas sustentáveis. 
Principal bandeira de campanha 
do parlamentar, a iniciativa busca 
estimular ações como o plantio 
de árvores, a separação de resí-
duos sólidos para coleta seletiva 
e a adequação de calçadas para 
melhorar a acessibilidade e a ab-
sorção de águas pluviais. 

A expectativa é que o proje-
to começa a tramitar na Câmara 
Municipal no início de fevereiro. 
De acordo com Rimet, o descon-
to no IPTU será proporcional às 
práticas adotadas pelos contri-
buintes, variando entre 2% e 4%. 

Para alcançar o benefício, 
será necessário atender a crité-
rios específicos relacionados às 

medidas sustentáveis. “Depende 
dos níveis que o morador atende 
em termos de plantio de árvore, 
adequação da sua calçada e cole-
ta seletiva. Isso vai ser debatido”, 
explicou em entrevista ao DM 
Anápolis. A ideia é que as ações 
sejam cumulativas, permitindo 
que cada morador escolha como 
contribuir para a melhoria am-
biental da cidade.

O vereador destacou que a 
proposta já foi discutida em ou-
tras ocasiões na Câmara, mas 
não avançou. Desta vez, ele es-
pera que o projeto ganhe apoio, 
dada a crescente preocupação 
com a sustentabilidade urbana. 
Além disso, Rimet enfatizou que 
o IPTU Verde não apenas ofere-
ce uma contrapartida financeira 
para os moradores, mas também 
incentiva a preservação ambien-
tal e ajuda a mitigar problemas 
urbanos, como enchentes.

Ele defendeu que o IPTU Ver-
de é uma oportunidade para os 

cidadãos participarem ativamen-
te da construção de uma cidade 
mais sustentável. “É uma forma 
de incentivar que os próprios 
moradores plantem árvores, ade-
quem suas calçadas para ter mais 
acessibilidade e também façam a 
coleta seletiva", argumentou.

MEIO AMBIENTE
Além do IPTU Verde, o vereador 

protocolou outros seis projetos vol-
tados à preservação ambiental. En-
tre as propostas, está o projeto dos 
viadutos verdes, que visa utilizar es-
truturas de concreto da cidade para 
a criação de jardins urbanos. 

A ideia é plantar trepadeiras, 
flores e outras espécies vegetais 
nesses locais, promovendo uma 
redução na temperatura das áre-
as urbanas e contribuindo para 
uma cidade mais sustentável. 
“Isso causa um impacto estético 
visual, porque faz uma cidade 
mais bonita, mas também reduz 
a temperatura do centro urbano. 

Isso é comprovado cientifica-
mente”, detalhou Rimet.  

Outro projeto apresentado é 
a criação do Fundo Municipal 
de Apoio e Reparação às Tragé-
dias Climáticas e Ambientais. 
Segundo o petista, o fundo seria 
composto por recursos oriundos 
de multas ambientais e repas-
ses federais. Os valores seriam 
destinados tanto à prevenção de 

desastres, por meio de educação 
ambiental e ações estruturais, 
quanto à reparação de danos 
causados por tragédias, como 
alagamentos e deslizamentos. 
“Muitas vezes você não tem de 
onde tirar recurso para socorrer 
famílias desabrigadas ou comer-
ciantes que perdem seus bens. 
Esse fundo será uma reserva para 
esses casos”, disse.  

Kits virão do programa AlfaMais Goiás, do governo estadual, para estudantes de alfabetização até 5º ano

Vereador Rimet Jules apresentou diversas propostas com foco no meio ambiente 

ALFAMAIS

Estado vai entregar 13 mil kits
escolares a alunos de Anápolis

Vereador propõe descontos no IPTU
para incentivar ações sustentáveis

Prefeito Márcio Corrêa anunciou 40 mil destes kits. Parceria com o Governo de Goiás vem desde a gestão anterior

Projeto prevê abatimentos de até 4% no imposto para moradores que adotarem práticas como plantio de árvores
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Para cada dia de seus pri-
meiros 21 à frente da Prefeitu-
ra de Anápolis, Márcio Corrêa 
(PL) apresentou pelo menos 
uma proposta. A alta média 
de compromissos ainda dá o 
tom de campanha, na qual ele 
se elegeu, mas a resolutivida-
de ainda é baixa nas primeiras 
semanas.

O DM Anápolis listou as 
promessas feitas pelo gestor, 
seja em vídeos publicados nas 
redes sociais ou em entrevis-
tas à imprensa. Elas vão desde 
a interdição do antigo Centro 
Administrativo, na Praça De-
putado Abílio Wolney, após 
visita no dia 2 de janeiro, até a 
entrega de kits com materiais 
escolares para todos os 37 mil 
estudantes da rede municipal 
de ensino.

Corrêa tem ainda a cumprir 
um dos compromissos mais 
esperados, desde o período de 
campanha. Trata-se do pro-
grama Construindo Sonhos, 
que segundo ele entregará 10 
mil casas subsidiadas em qua-
tro anos. As primeiras 2,5 mil, 
conforme afirmou, sairiam 
ainda no primeiro semestre.

Na administração, o pre-
feito disse ainda que traba-
lhará com um terço do total 
de comissionados, para trazer 
economia à máquina pública. 
Este percentual coloca o limi-
te em cerca de 500, já perto 
de ser atingido. Ele também 
falou da devolução de carros 
e caminhonetes alugados pela 

Prefeitura e disse ter retorna-
do à locadora 70% deles. 

Corrêa alegou ainda que 
devolveria máquinas de alu-
guel. No entanto, elas ainda 
operam na Operação Cida-
de Limpa. Ele ainda falou em 
utilizar o edifício-garagem do 
Centro Administrativo Adhe-
mar Santillo para abrigar a es-
trutura administrativa. Outra 
medida que chamou atenção 
foi o anúncio da suspensão 
dos contratos de poda, jardi-
nagem e roçagem. Nenhuma 
alteração contratual foi publi-
cada no Diário Oficial do Mu-
nicípio.

Para o esporte, o prefeito 
prometeu reformar todas as 
estruturas de prática espor-
tiva, como o Ginásio Inter-
nacional Newton de Faria, as 
Estações de Esporte – hoje são 
21 – e o Ginásio Carlos de Pina, 
por exemplo.

Na educação, além dos kits 
com materiais, Corrêa garan-
tiu que os uniformes para as 
crianças da rede municipal 
chegarão até fevereiro. A que 
mais ganhou repercussão, po-
rém, saiu num anúncio açoda-
do de supostas 2,5 mil novas 
vagas em creches ainda em 
janeiro, o que não aconteceu. 
O gestor também condenou 
duas escolas – Ayrton Senna 
e Senador José Lourenço Dias 
– à interdição, mas apenas a 
última fechará, com seus estu-
dantes alocados em prédio de 
uma instituição religiosa du-
rante reforma.

Em vídeo publicado nos 

stories do Instagram, ele pro-
meteu reforma da UPA Alair 
Mafra de Andrade, na Vila 
Esperança, após condenar a 
estrutura. Também firmou 
compromisso de reabrir o La-
boratório Central (Lacema), 
além de zerar a fila de cirur-
gias eletivas. Para a última, o 
prefeito afirma que a Secreta-
ria de Saúde iniciou nesta ter-
ça-feira (21) os contatos.

O chefe do executivo muni-
cipal ainda abordou o tema do 
transporte coletivo e prome-
teu, em coletiva de imprensa 
no dia 8 de janeiro, uma redu-
ção na tarifa aliada a melho-
rias no serviço. A Urban, que 
opera a concessão, alega que o 
sistema é deficitário, portanto, 
qualquer corte deveria estar 
alinhado a um subsídio por 
parte do poder público.

Corrêa ainda publicou ví-
deos nos quais anuncia, por 
exemplo, um concurso para a 
revitalização do Centro, que 
foi promessa de campanha, 
e regularização fundiária na 
Avenida Ferroviária, na região 
Central do município. Ao setor 
produtivo, foi prometido um 
alvará unificado para reduzir a 
burocracia na abertura de em-
presas.

www.dmanapolis.com.br

Prefeito fez compromisso de entregar kits com materiais escolares a todos os estudantes 

COMPROMISSOS

Márcio Corrêa tem média de uma
promessa por dia no início de gestão
Seja em vídeos publicados nas redes sociais ou em entrevistas, prefeito tem apresentado medidas, mas com pouca efetividade

PAULO DE TARSO
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Goiás e Goiânia se enfrentam 
em jogo para espantar crise 

Alberto Carlos

Em crise, Goiás e Goiânia 
se enfrentam hoje à noite na 
Serrinha pela terceira rodada 
do Goianão. O Verdão vem de 
uma derrota de 2 a 1 para o 
Goiatuba na primeira rodada 
fora de casa e de um empate 
na Serrinha em 0 a 0 contra o 
Crac. Já o Goiânia perdeu as 
duas, 1 a 0 para o Abecat no 
sudeste do estado e 2 a 0 para 
o Atlético no Estádio Olímpi-
co.

No time esmeraldino, que 
foi vaiado no jogo contra o 
Crac, a expectativa é  de recu-
peração para iniciar a ascen-
são na competição já que, atu-
almente, a equipe ocupa  a 10ª 
posição no campeonato.

Lateral Lucas Lovat projeta 
melhora do Goiás no clássico 
contra o Goiânia. Jogador  es-
treou pelo Verdão no empate 
sem gols com o CRAC. Em 

entrevista coletiva ontem, 21, 
Lucas Lovat, afirma que o es-
meraldino vai se recuperar, 
que vem de férias, e que mes-
mo com o empate em casa, a 
equipe já evoluiu.

“Venho trabalhando for-
te para agradar ao torcedor 
e ter uma boa performance 
para que a gente conquiste 
nossos objetivos. A gente vem 
trabalhando a forma física. 
Eu vinha de férias, estamos 
num processo de evolução. A 
melhora no segundo jogo foi 

nítida.”
Questionado sobre o time 

estar na parte de baixo da 
tabela, o jogador de 27 anos 
ressaltou foco no clássico GO-
-GO e afirmou que o grupo 
está confiante no trabalho do 
técnico Jair Ventura.  O lateral 
pediu ao torcedor para com-
parecer nesta quarta-feira à 
noite na Serrinha para apoiar 
a equipe.

Ainda sobre as vaias da tor-
cida esmeraldina na última 
partida, o técnico Jair Ventu-

ra afirmou, após o jogo, ser 
normal esta situação no início 
da competição, mas diz que a 
tendência é o time melhorar 
na competição após um me-
lhor entrosamento.

“Não queria ter começado 
assim, queria ter começado 
comemorando seis pontos. 
Mas vamos conseguir dar ale-
gria para eles. Quando a gente 
não vence sendo favorito, te-
mos que assumir a responsa-
bilidade. A gente só não pode 
deixar essa ansiedade entrar 

em campo e atrapalhar”, frisou.
O Goiânia, que buscou o 

técnico Luan Carlos,  vice-
-campeão com o Goianésia  na 
segunda divisão,  está sendo 
considerado pela imprensa es-
portiva, o time mais fraco nes-
te início de campeonato.  

A exemplo do ano passado, 
conta com jogadores veteranos 
no elenco, entre eles o zaguei-
ro Rafael Vaz, o meia Zotti e o 
atacante Gustavo Vintecinco, 
que fez sete gols em 2024 na 
boa campanha do Galo Carijó 
em 2024, mas neste ano não 
repete, até o momento a boa 
campanha.

Goiás x Goiânia acontece 
na noite desta quarta-feira, 22, 
às 19h30, no estádio Serrinha, 
pela 3ª rodada do Campeonato 
Goiano 2025, com transmissão 
da TV Brasil Central.

Os outros jogos da rodada 
nesta quarta-feira são Crac e 
Atlético em Catalão, Apareci-
dense e Jataiense no Anibal 
Toledo, o líder Inhumas e Abe-
cat no Zico Brandão, Goiatuba 
e Anápolis no Zico Brandão. 
Na quinta-feira fecham a ro-
dada Vila Nova e Goianésia no 
Estádio Olímpico.

Jair Ventura, técnico do Goiás e Luan Carlos, do Goiânia, sofrem pressão da torcida pelos maus resultados

Em crise e ainda sem 
vitórias, Goiás e Goiânia 
se enfrentam hoje pela 3ª 
rodada do Goianão em 
busca de recuperação no 
campeonato

COMUNICAÇÃO GOIÁS/COMUNICAÇÃO GOIÂNIA

Primeiros atos do Trump causam ruptura institucional

Patrick de Noronha

Donald Trump proclamou 
na segunda-feira que "a era de 
ouro da América" estava come-
çando, querendo marcar uma 
ruptura total com a administra-
ção Biden. Assim que empos-
sado como líder dos Estados 
Unidos, o presidente tomou 
numerosas decisões por de-
creto. Alguns foram assinados 
diante de 20.000 apoiadores 
reunidos na Capital One Arena.

Um dos primeiros decretos 
assinados por Donald Trump 
é a retirada dos Estados Unidos 
do Acordo de Paris. "Estou me 
retirando imediatamente do 
Acordo de Paris sobre o clima, 
uma fraude injusta e unilate-

ral", declarou o presidente re-
cém-eleito. Esta decisão deve 
entrar em vigor em um ano. 
Não é a primeira vez que Do-
nald Trump deixa o acordo 
internacional, ele já o fez du-
rante seu primeiro mandato. 
Joe Biden havia revertido essa 
medida.

François Gemenne, espe-
cialista em geopolítica e meio 
ambiente, explica que esta 
decisão comporta riscos que 
poderiam prejudicar o avanço 
da transição ecológica: "Temo 
que isso leve a um efeito domi-
nó e que outros países sigam. 
Há mais regimes nacionalistas 
e populistas que poderiam ser 
tentados a seguir o movimento 
do que durante seu primeiro 
mandato."

Já havia sido anunciado an-
tes mesmo da posse que o pre-
sidente republicano iria decre-
tar "emergência nacional" na 
fronteira com o México. Agora é 
fato consumado. Este estado de 
emergência permite notada-
mente a mobilização de forças 
armadas. "Vou enviar tropas 
para a fronteira sul para repelir 

a invasão desastrosa do nosso 
país", declarou Donald Trump. 
O presidente também prevê 
acabar com o direito de asilo e 
com o direito do solo.

Claudia Sheinbaum, a presi-
dente de esquerda nacionalista 
do México, declarou que era 
"importante manter sempre a 
cabeça fria e nos atermos aos 
decretos assinados, para além 
do discurso".

Invasores do Capitólio 
perdoados

Mais de 1500 pessoas que 
participaram do ataque ao 
Capitólio em 6 de janeiro de 
2021 foram perdoadas por um 
decreto do presidente Trump. 
"Esperamos que eles saiam esta 
noite", disse o eleito republica-
no. Segundo o texto do decre-
to, "esta proclamação põe fim 
a uma grave injustiça nacional 
infligida ao povo americano 
nos últimos quatro anos e ini-
cia um processo de reconcilia-
ção nacional".
Retirada da OMS

O presidente recém-eleito 
também tomou a decisão de 

deixar a Organização Mundial 
da Saúde (OMS). Segundo ele, 
a entidade "enganou [os Esta-
dos Unidos]". Ele já havia cri-
ticado a organização anterior-
mente, especialmente durante 
a crise da Covid-19.

Na rede social X, o ex-alto 
funcionário de saúde sob a ad-
ministração de Barack Obama, 
Tom Frieden, reagiu veemen-
temente: "A decisão de deixar 
a OMS enfraquece a influência 
da América, aumenta o risco 
de uma pandemia mortal e nos 
torna todos mais vulneráveis." 
A OMS também expressou sua 
preocupação, esperando "que 
este anúncio ainda esteja em 
revisão".

Retomar o Canal do 
Panamá

Donald Trump fez saber que 
deseja "retomar" o controle do 
Canal do Panamá. Este havia 
sido aberto em 1914 pelos Es-
tados Unidos. Foi em 1999 que 
passou para as mãos paname-
nhas.

José Raúl Mulino, o presi-
dente do Panamá, respondeu 

a Donald Trump: "O canal 
pertence e continuará perten-
cendo ao Panamá." Ele acres-
centou que a administração do 
canal "permanecerá sob con-
trole panamenho no respeito à 
sua neutralidade permanente".

Existência de apenas dois 
sexos

 O novo presidente dos Esta-
dos Unidos também quer que 
sua administração reconheça 
a existência de apenas "dois 
sexos". Um de seus responsá-
veis declarou à imprensa, sob 
condição de anonimato, que 
isso permitiria "defender as 
mulheres face ao extremismo 
ideológico de gênero e restau-
rar a verdade biológica dentro 
do Estado federal".

Jami Taylor, professora de ci-
ência política na Universidade 
de Toledo (Ohio), lamenta que 
será doravante "mais difícil, 
senão impossível para pessoas 
transgênero obterem um pas-
saporte marcando sua identi-
dade de gênero".

Donald Trump proclamou 
na segunda-feira que "a 
era de ouro da América" 
estava começando, 
marcando uma ruptura 
total com a administração 
Biden e a volta de atos 
polêmicos

Putin e Xi reafirmam parceria estratégica em videoconferência
Patrick de Noronha

O presidente chinês Xi 
Jinping e seu homólogo russo 
Vladimir Putin realizaram uma 
videoconferência nesta terça-
-feira (21), conforme informa-
do pela mídia estatal chinesa. 
O encontro virtual ocorreu 
apenas um dia após a posse do 
presidente Donald Trump nos 
Estados Unidos, sinalizando a 

continuidade da forte aliança 
entre Pequim e Moscou.

Durante a conversa, Xi 
Jinping expressou seu desejo 
de elevar as relações sino-rus-
sas a "novos patamares" em 
2025. O líder chinês enfatizou 
que a estabilidade e a resiliên-
cia das relações entre os dois 
países são fundamentais para 
enfrentar as incertezas do ce-
nário internacional.

"A parceria estratégica entre 
China e Rússia contribui para 
a estabilidade global", afirmou 
Putin, ressaltando a importân-
cia dos laços bilaterais.

A videoconferência ocorre 
em um momento de tensões 
internacionais, com a China 
mantendo uma postura ofi-
cialmente neutra em relação 
ao conflito na Ucrânia, Apesar 
disso, Pequim continua sendo 

um parceiro econômico e po-
lítico crucial para Moscou, não 
tendo condenado a invasão 
russa.

Xi e Putin têm demonstrado 
uma relação próxima ao longo 
dos anos. O presidente chinês 
já se referiu a Putin como seu 
"melhor amigo", enquanto o 
líder russo descreveu Xi como 
um "parceiro confiável"

Em uma mensagem de Ano 

Novo, Xi reiterou o compromis-
so da China em promover a paz 
mundial e destacou a parceria 
com a Rússia como um fator de 
estabilidade na arena global.

Para o Brasil, o fortaleci-
mento das relações sino-russas 
pode ter implicações significa-
tivas, especialmente conside-
rando que ambos os países são 
parceiros importantes no BRI-
CS. 
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Mabel insiste na 
emergência financeira 
de Goiânia e aponta
R$ 4 bilhões de dívidas

Soraya diz ser pressionada
a cancelar oitiva de 
Gusttavo Lima na CPI
do Senado Federal

Redação

Após aprovação da Assem-
bleia Legislativa de Goiás (Ale-
go) ao decreto de calamida-
de apenas à área da saúde de 
Goiânia, segunda-feira (20), 
por orientação do Tribunal de 
Contas dos Municípios (TCM), 
que negou o reconhecimento 
da situação de calamidade pú-
blica nas finanças da capital, 
o prefeito Sandro Mabel (UB) 
apontou os motivos pelos quais 
defende a intervenção.

Segundo o TCM, há margem 
para gestão financeira com 
medidas ordinárias previstas 
em lei, sem que seja necessá-
ria a decretação de calamida-
de. Além disso, a Secretaria de 
Controles Externos de Contas 
identificou que não há elemen-
tos suficientes para justificar o 
decreto e recomendou medi-
das administrativas para res-
taurar o equilíbrio fiscal.

O prefeito ressaltou, no en-
tanto, em entrevista coletiva 
à imprensa, nesta terça-feira 

(21), que o déficit da Prefeitu-
ra de Goiânia é maior do que 
o valor estruturado. Por isso, a 
necessidade de aprovação do 
decreto às finanças da capital.

“Goiânia tem R$ 4 bilhões 
de dívidas, só que estão con-
tabilizados R$ 300 milhões e o 
TCM está trabalhando em cima 
desses R$ 300 milhões”, expli-
cou Mabel, com a afirmativa 
de que a situação financeira 
em que a cidade se encontra é 
grave. “O TCM tem que fazer 
esse reconhecimento, não pela 
questão que está no balanço, 
mas entender que essas dívidas 
existem e que muitas foram de-
sempenhadas e estão no lim-
bo”, ponderou o prefeito.

De acordo com Mabel, so-
mente na saúde há um déficit 
de R$ 600 milhões. O prefeito 
salientou que a atual gestão 
realiza uma série de ações que 
visam à melhoria das finanças, 
tais como o corte de gratifica-
ções, salário do prefeito, in-
tervenção da Comurg, dentre 
outras.

Redação

A senadora Soraya Throni-
cke (União-MS) revelou à CNN 
que quatro parlamentares já 
pediram para que ela desista 
da convocação do cantor Gust-
tavo Lima para depor na CPI 
das Bets. Ela não disse, porém, 
os nomes desses parlamenta-
res.

De acordo com Soraya, os 
argumentos dos colegas, que 
pedem o cancelamento da oi-
tiva do artista, variam. Alguns 
afirmam que ele não é mais 
dono da empresa investigada, e 
que é “pessoa simples, do bem 
e incrível”, segundo relata a se-
nadora.

Outros disseram que insistir 

na oitiva poderia ser “perigo-
so”, por conta da quantidade 
de pessoas que acompanham 
o cantor. Soraya Thronicke, no 
entanto, afirma que nenhum 
dos argumentos faz com se 
“abale” ou desista da convoca-
ção.

O cantor sertanejo Gusttavo 
Lima é um dos nomes na mira 
da Comissão Parlamentar de 
Inquérito, da qual Thronicke 
é relatora. A CPI investiga a 
crescente influência dos jo-
gos virtuais de apostas on-li-
ne no orçamento das famílias 
brasileiras, além da possível 
associação com organizações 
criminosas envolvidas em lava-
gem de dinheiro.

O novo presidente da Comissão de Obras e Patrimônio 
da Câmara Municipal de Goiânia, vereador Heyler Leão 
(foto), prepara projetos importantes para a expansão 
econômica e mobilidade da Capital. Em conversa com 
este ‘Café da Manhã’, Heyler destacou que uma de suas 
lutas será a conclusão da obra de extensão que liga a 
Goiás Norte à GO-070. ‘É uma obra importante que 
fará com que o desenvolvimento econômico local seja 
impulsionado e será uma alternativa significante para o 
escoamento do trânsito da nossa cidade, já que é uma 
área com adensamento populacional’. Outra pauta do 
vereador é a continuação da construção do Anel Viário 
na Região Noroeste, considerando a mobilidade urbana 
e a fomentação da economia local trazida com a obra, 
principalmente, para o polo confeccionista.

lNas redes sociais um vídeo comove 
e chama a atenção dos internautas. 
Nele, Padre Fábio de Mello fala 
sobre a sua volta à depressão. 
'Quero abrir meu coração. Ao longo 
dessas duas últimas semanas, a 
depressão tomou conta de mim de 
novo. Ao longo dessas duas últimas 
semanas eu só tenho um pensamento nessa vida: a 
vontade de deixar de viver’, afirmou o religioso em tom 
de desabafo.
lO poder de Elon Musk está no seu dinheiro e não nas 

suas ideias. Musk recebeu uma saraivada de críticas por 
imitar gesto nazista durante a posse de Trump. 
lA Matriz de Campinas será palco no domingo que vem 

do 22º Encontro de Folia de Reis e 8º Encontro de 
Catira. São 37 grupos de folias de reis, mais grupos de 
catiras e apresentação da Orquestra de Violeiros. 
l’Há um só Senhor, uma só fé, um só batismo, um só Deus e 

Pai de todos, o qual é sobre todos, age por meio de todos 
e está em todos.’ - Efésios 4:5-6

Heyler Leão luta pela 
ligação da Goiás Norte 

com a G0-070 

Reação
A reação à declaração de 
Trump (foto), de que não 
precisa do Brasil e é o Brasil 
que precisa dos EUA, veio 
em forma de milhões de 
críticas nas redes sociais. 
99% falando mal do 
intempestivo Trump. 

Não agora
Uma coisa é certa: o  
governo brasileiro já  
esperava esse tipo de 
comportamento de Donald 
Trump, mas não no 
primeiro dia de posse.

Difícil
Trump falou mal de um  
país que está entre as  
dez maiores economias  
do mundo. Como  
se diz, cãoplicado.

Gasolina
Muitos consumidores 
reclamando da qualidade da 
gasolina vendida em Goiânia. 
Muitos carros ‘enguiçados’  
nas garagens. 

Cartel
O mundo precisa reagir e 
rápido ao cartel que procura 
se formar como o Google, 
Facebook, Instagram, X e 
Whatsapp. Como se  
diz, antes que seja  
tarde demais. 

Maiores
Se já está ruim com eles, 
imagine com um futura união 
das maiores redes sociais 
que vivem no Brasil.

Lotada
Imagens de drones nas praias 
lotadas no Rio de Janeiro dão 
ideia de favelização de uma 
das maiores cidades 
turísticas do Brasil.

Excesso
Pela quantidade de fotos 
e notícias (sic) tinha mais 
brasileiro na posse de Trump 
do que de americanos. 

Cricrise
Com Haddad na economia, 
Lula pode contar nos dedos 
os dias no poder. Só até 
dezembro de 2026. 

‘TEM GENTE QUE FALA QUE A ELEIÇÃO DO TRUMP PODE CAUSAR PROBLEMA NA DEMOCRACIA MUNDIAL. O TRUMP FOI ELEITO PARA GOVERNAR OS EUA E EU, COMO 
PRESIDENTE DO BRASIL, TORÇO PARA QUE ELE FAÇA UMA GESTÃO PROFÍCUA PARA QUE O POVO AMERICANO MELHORE E PARA QUE OS AMERICANOS CONTINUEM A SER 

HISTÓRICO AO QUE É DO BRASIL’, PRESIDENTE LULA

O poder medicinal do Cerrado 
O poder das plantas medicinais 
do Cerrado será eternizado no 
documentário ‘Entre Raízes’, filme do 
diretor Vincent Glen Gielen, que será 
lançado no dia 30 de janeiro, no Teatro 
São Joaquim, na Cidade de Goiás. A 
obra narra a trajetória de Maria Luiza, 
mestra de saberes tradicionais que, por 
meio da medicina baseada em plantas, 
dedica sua vida a promover saúde e 
autonomia nas comunidades rurais do interior de Goiás.

HDT promove processo seletivo 
O HDT realiza processo seletivo exclusivo para pessoas 
com deficiência (PCD), com cadastro reserva para 46 cargos 
assistenciais e administrativos. Os salários variam de R$ 
1.596,33 a R$ 11.220,09. Inscrições de 27 a 29 de janeiro de 
2025, das 8h às 14h, presencialmente no hospital. Entre os 
cargos disponíveis estão analista administrativo, assistente 
social, enfermeiro, nutricionista e outros.

Sandro Mabel: medidas para superar a crise financeira

Soraya Thronicke e Gusttavo Lima: CPI das Bets do Senado
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Mabel insiste na 
emergência financeira 
de Goiânia e aponta
R$ 4 bilhões de dívidas

Soraya diz ser pressionada
a cancelar oitiva de 
Gusttavo Lima na CPI
do Senado Federal

Redação

Após aprovação da Assem-
bleia Legislativa de Goiás (Ale-
go) ao decreto de calamida-
de apenas à área da saúde de 
Goiânia, segunda-feira (20), 
por orientação do Tribunal de 
Contas dos Municípios (TCM), 
que negou o reconhecimento 
da situação de calamidade pú-
blica nas finanças da capital, 
o prefeito Sandro Mabel (UB) 
apontou os motivos pelos quais 
defende a intervenção.

Segundo o TCM, há margem 
para gestão financeira com 
medidas ordinárias previstas 
em lei, sem que seja necessá-
ria a decretação de calamida-
de. Além disso, a Secretaria de 
Controles Externos de Contas 
identificou que não há elemen-
tos suficientes para justificar o 
decreto e recomendou medi-
das administrativas para res-
taurar o equilíbrio fiscal.

O prefeito ressaltou, no en-
tanto, em entrevista coletiva 
à imprensa, nesta terça-feira 

(21), que o déficit da Prefeitu-
ra de Goiânia é maior do que 
o valor estruturado. Por isso, a 
necessidade de aprovação do 
decreto às finanças da capital.

“Goiânia tem R$ 4 bilhões 
de dívidas, só que estão con-
tabilizados R$ 300 milhões e o 
TCM está trabalhando em cima 
desses R$ 300 milhões”, expli-
cou Mabel, com a afirmativa 
de que a situação financeira 
em que a cidade se encontra é 
grave. “O TCM tem que fazer 
esse reconhecimento, não pela 
questão que está no balanço, 
mas entender que essas dívidas 
existem e que muitas foram de-
sempenhadas e estão no lim-
bo”, ponderou o prefeito.

De acordo com Mabel, so-
mente na saúde há um déficit 
de R$ 600 milhões. O prefeito 
salientou que a atual gestão 
realiza uma série de ações que 
visam à melhoria das finanças, 
tais como o corte de gratifica-
ções, salário do prefeito, in-
tervenção da Comurg, dentre 
outras.

Redação

A senadora Soraya Throni-
cke (União-MS) revelou à CNN 
que quatro parlamentares já 
pediram para que ela desista 
da convocação do cantor Gust-
tavo Lima para depor na CPI 
das Bets. Ela não disse, porém, 
os nomes desses parlamenta-
res.

De acordo com Soraya, os 
argumentos dos colegas, que 
pedem o cancelamento da oi-
tiva do artista, variam. Alguns 
afirmam que ele não é mais 
dono da empresa investigada, e 
que é “pessoa simples, do bem 
e incrível”, segundo relata a se-
nadora.

Outros disseram que insistir 

na oitiva poderia ser “perigo-
so”, por conta da quantidade 
de pessoas que acompanham 
o cantor. Soraya Thronicke, no 
entanto, afirma que nenhum 
dos argumentos faz com se 
“abale” ou desista da convoca-
ção.

O cantor sertanejo Gusttavo 
Lima é um dos nomes na mira 
da Comissão Parlamentar de 
Inquérito, da qual Thronicke 
é relatora. A CPI investiga a 
crescente influência dos jo-
gos virtuais de apostas on-li-
ne no orçamento das famílias 
brasileiras, além da possível 
associação com organizações 
criminosas envolvidas em lava-
gem de dinheiro.

O novo presidente da Comissão de Obras e Patrimônio 
da Câmara Municipal de Goiânia, vereador Heyler Leão 
(foto), prepara projetos importantes para a expansão 
econômica e mobilidade da Capital. Em conversa com 
este ‘Café da Manhã’, Heyler destacou que uma de suas 
lutas será a conclusão da obra de extensão que liga a 
Goiás Norte à GO-070. ‘É uma obra importante que 
fará com que o desenvolvimento econômico local seja 
impulsionado e será uma alternativa significante para o 
escoamento do trânsito da nossa cidade, já que é uma 
área com adensamento populacional’. Outra pauta do 
vereador é a continuação da construção do Anel Viário 
na Região Noroeste, considerando a mobilidade urbana 
e a fomentação da economia local trazida com a obra, 
principalmente, para o polo confeccionista.

lNas redes sociais um vídeo comove 
e chama a atenção dos internautas. 
Nele, Padre Fábio de Mello fala 
sobre a sua volta à depressão. 
'Quero abrir meu coração. Ao longo 
dessas duas últimas semanas, a 
depressão tomou conta de mim de 
novo. Ao longo dessas duas últimas 
semanas eu só tenho um pensamento nessa vida: a 
vontade de deixar de viver’, afirmou o religioso em tom 
de desabafo.
lO poder de Elon Musk está no seu dinheiro e não nas 

suas ideias. Musk recebeu uma saraivada de críticas por 
imitar gesto nazista durante a posse de Trump. 
lA Matriz de Campinas será palco no domingo que vem 

do 22º Encontro de Folia de Reis e 8º Encontro de 
Catira. São 37 grupos de folias de reis, mais grupos de 
catiras e apresentação da Orquestra de Violeiros. 
l’Há um só Senhor, uma só fé, um só batismo, um só Deus e 

Pai de todos, o qual é sobre todos, age por meio de todos 
e está em todos.’ - Efésios 4:5-6

Heyler Leão luta pela 
ligação da Goiás Norte 

com a G0-070 

Reação
A reação à declaração de 
Trump (foto), de que não 
precisa do Brasil e é o Brasil 
que precisa dos EUA, veio 
em forma de milhões de 
críticas nas redes sociais. 
99% falando mal do 
intempestivo Trump. 

Não agora
Uma coisa é certa: o  
governo brasileiro já  
esperava esse tipo de 
comportamento de Donald 
Trump, mas não no 
primeiro dia de posse.

Difícil
Trump falou mal de um  
país que está entre as  
dez maiores economias  
do mundo. Como  
se diz, cãoplicado.

Gasolina
Muitos consumidores 
reclamando da qualidade da 
gasolina vendida em Goiânia. 
Muitos carros ‘enguiçados’  
nas garagens. 

Cartel
O mundo precisa reagir e 
rápido ao cartel que procura 
se formar como o Google, 
Facebook, Instagram, X e 
Whatsapp. Como se  
diz, antes que seja  
tarde demais. 

Maiores
Se já está ruim com eles, 
imagine com um futura união 
das maiores redes sociais 
que vivem no Brasil.

Lotada
Imagens de drones nas praias 
lotadas no Rio de Janeiro dão 
ideia de favelização de uma 
das maiores cidades 
turísticas do Brasil.

Excesso
Pela quantidade de fotos 
e notícias (sic) tinha mais 
brasileiro na posse de Trump 
do que de americanos. 

Cricrise
Com Haddad na economia, 
Lula pode contar nos dedos 
os dias no poder. Só até 
dezembro de 2026. 

‘TEM GENTE QUE FALA QUE A ELEIÇÃO DO TRUMP PODE CAUSAR PROBLEMA NA DEMOCRACIA MUNDIAL. O TRUMP FOI ELEITO PARA GOVERNAR OS EUA E EU, COMO 
PRESIDENTE DO BRASIL, TORÇO PARA QUE ELE FAÇA UMA GESTÃO PROFÍCUA PARA QUE O POVO AMERICANO MELHORE E PARA QUE OS AMERICANOS CONTINUEM A SER 

HISTÓRICO AO QUE É DO BRASIL’, PRESIDENTE LULA

O poder medicinal do Cerrado 
O poder das plantas medicinais 
do Cerrado será eternizado no 
documentário ‘Entre Raízes’, filme do 
diretor Vincent Glen Gielen, que será 
lançado no dia 30 de janeiro, no Teatro 
São Joaquim, na Cidade de Goiás. A 
obra narra a trajetória de Maria Luiza, 
mestra de saberes tradicionais que, por 
meio da medicina baseada em plantas, 
dedica sua vida a promover saúde e 
autonomia nas comunidades rurais do interior de Goiás.

HDT promove processo seletivo 
O HDT realiza processo seletivo exclusivo para pessoas 
com deficiência (PCD), com cadastro reserva para 46 cargos 
assistenciais e administrativos. Os salários variam de R$ 
1.596,33 a R$ 11.220,09. Inscrições de 27 a 29 de janeiro de 
2025, das 8h às 14h, presencialmente no hospital. Entre os 
cargos disponíveis estão analista administrativo, assistente 
social, enfermeiro, nutricionista e outros.

Sandro Mabel: medidas para superar a crise financeira

Soraya Thronicke e Gusttavo Lima: CPI das Bets do Senado
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Senadores goianos gastam R$ 342 
milhões com cota parlamentar

Helton Lenine

Os senadores de Goiás gas-
taram, em 2024, um total de 
R$ 342.201,38 por meio da 
Cota para Exercício da Ativida-
de Parlamentar (CEAP), sem 
contar as despesas adicionais 
não inclusas. Wilder Morais 
(PL) liderou os gastos, com R$ 
187.978,56, seguido por Van-
derlan Cardoso (PSD), que uti-
lizou R$ 154.222,82. Já Jorge Ka-
juru (PSB) não fez uso da cota, 
mantendo um saldo zerado du-
rante o ano.

O levantamento foi feito 
pelo jornalista Samuel Straioto, 
do portal A Redação, com base 
nos dados divulgados pelo Por-
tal da Transparência do Senado 
Federal.

Criada em 2001, a cota é 
destinada a cobrir despesas 
essenciais para o desempe-
nho das atividades legislativas, 
como aluguel de imóveis para 
escritórios políticos, locomo-
ção, combustível e divulgação 
de atividades parlamentares.

Os senadores de Goiás uti-
lizaram a cota de formas dis-
tintas, refletindo prioridades 
específicas em suas atividades 
parlamentares. 

Confira o detalhamento:
Wilder Morais (PL): total de 

R$ 177.107,83 pela CEAP e R$ 
10.870,73 em despesas adicio-
nais, distribuídos em: aluguel 
de imóveis para escritório po-
lítico: R$ 66.868,36; aquisição 
de material de consumo: R$ 
74.633,03; locomoção, hospe-
dagem, alimentação e combus-
tíveis: R$ 31.709,19 divulgação 
da atividade parlamentar: R$ 
2.637,25; serviços de segurança 
privada: R$ 1.260,00; consumo 
de material (não incluído na 

CEAP): R$ 7.557,26; Correios 
(não incluído na CEAP): R$ 
3.313,47.

Vanderlan Cardoso (PSD): 
total de R$ 149.099,19 pela 
CEAP e R$ 5.123,63 em des-
pesas adicionais, distribuí-
dos em: aluguel de imóveis 
para escritório político: R$ 
101.292,72; locomoção, hospe-
dagem, alimentação e combus-
tíveis: R$ 42.325,39; aquisição 
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serviços de segurança privada: 
R$ 435,71; consumo de mate-

rial (não incluído na CEAP): R$ 
5.123,63.

Jorge Kajuru (PSB): não uti-
lizou nenhum recurso da cota 
em 2024. Essa postura é uma 
decisão adotada desde o início 
de seu mandato, com o argu-
mento de que os custos deve-
riam ser reduzidos para poupar 
recursos públicos.

A Cota para Exercício da Ati-
vidade Parlamentar (CEAP) é 
uma verba indenizatória des-
tinada a reembolsar senadores 
e deputados federais por des-
pesas inerentes ao exercício 
de suas atividades legislativas. 
Entre as despesas permitidas 
estão: locomoção e combustí-

vel; hospedagem e alimenta-
ção; aluguel de imóveis para 
escritórios políticos; divulga-
ção parlamentar; consultorias 
e apoio técnico.

O aumento escalonado da 
Ceaps (Cota para o Exercício da 
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dores) foi definido em 6% para 
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2025, sendo que o valor da cota 
varia conforme o estado repre-
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os valores mais baixos foram os 
de Goiás e Distrito Federal, fi-
xados em R$ 22.307,91. Com os 
reajustes previstos, o valor pas-
sou para aproximadamente R$ 
23.646,38 em 2024 e passará para 

R$ 25.095,91 em 2025.

Gastos Não Inclusos
Além dos gastos incluídos na 

Cota para Exercício da Ativida-
de Parlamentar, os senadores 
também têm gastos não inclusos 
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Wilder Morais (PL) Vanderlan Cardoso (PSD)

Deputados federais goianos usam R$ 6,8 mi
De janeiro a dezembro de 

2024, os deputados federais de 
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riáveis. O limite mensal para 
cada deputado federal é de R$ 
41.300,86. Esse limite é acu-
mulável ao longo do ano, per-
mitindo maior flexibilidade na 
utilização dos recursos. No en-
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parlamentares é a categoria 
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cursos públicos para promo-
ver transparência e informar a 
população sobre as atividades 
legislativas de cada deputado. 

Entre os itens financiados estão 
materiais impressos, manuten-
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Em 2024, os deputados fe-
derais de Goiás apresentaram 
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Gracinha Caiado e Sandro Mabel anunciam 
Restaurante do Bem para região Noroeste

Redação

Em reunião no Paço Muni-
cipal na terça-feira, 21, a pri-
meira-dama e coordenadora 
do Goiás Social, Gracinha 
Caiado, apresentou ao prefeito 
de Goiânia, Sandro Mabel, no-
vas iniciativas para fortalecer 
as políticas sociais na capital. 

Entre as ações anunciadas 
estão a inauguração de um 
Restaurante do Bem e de uma 
Casa da Pessoa Idosa, ambos 
localizados na região Noroeste 
de Goiânia. O encontro mar-
cou o início de uma parceria 
estratégica entre o governo 
estadual e a prefeitura para 
atender famílias em situação 
de vulnerabilidade.

Gracinha destacou a impor-
tância da colaboração entre as 
esferas estadual e municipal 
para ampliar o alcance dos 
programas sociais. 

Segundo ela, a parceria per-
mitirá a expansão de iniciati-
vas como o Mães de Goiás, que 
transfere R$ 300 mensais para 
mulheres em extrema pobre-
za com filhos de até seis anos. 
Além disso, foi anunciada a 
atualização do Cadastro Único 
(CadÚnico) em Goiânia, fun-
damental para identificar mais 
beneficiários. “Com o apoio da 
prefeitura, poderemos ampliar 
nossos programas e garantir 
mais qualidade de vida para 
os goianienses”, afirmou a pri-
meira-dama.

O prefeito Sandro Mabel 
elogiou o Goiás Social, clas-
sificando-o como “o maior e 
mais eficiente programa social 
do Brasil”. Ele garantiu que a 
prefeitura já iniciou o levan-
tamento de dados das famílias 
que buscaram vagas no ensino 
público municipal para 2025, 
como parte do esforço conjun-

to de atualização do CadÚnico. 
Mabel também destacou que 
sua gestão dará atenção es-
pecial às pessoas em situação 
de rua, com iniciativas como 
acolhimento em comunidades 
terapêuticas e incentivo ao re-
torno de indivíduos para seus 
lares.

Outubro
Entre as inaugurações pre-

vistas, o Restaurante do Bem 
será entregue em outubro, ofe-
recendo refeições a R$ 2 e com 
capacidade para servir até 1,2 
mil pratos diários. Já a Casa da 
Pessoa Idosa, que será entre-
gue ainda no primeiro semes-
tre, contará com 24 unidades 
habitacionais adaptadas e di-
versos espaços de convivência, 
como academia e piscina. A 
reunião contou com a presen-
ça de autoridades municipais 
e estaduais, incluindo Karoly-
na Freitas, primeira-dama de 
Goiânia, e a vice-prefeita coro-
nel Cláudia, além de técnicos 
especializados em políticas 
sociais.

Gracinha Caiado e Sandro Mabel analisam possibilidades
de ampliação de políticas públicas sociais em Goiânia

Parcerias dos governos
municipal e estadual 
incluem construção de 
Casa da Pessoa Idosa. 
Gracinha Caiado afirma 
que apoio da prefeitura 
permite ampliar programa

Aparecida de Goiânia e Governo de Goiás 
buscam soluções para retomada de empregos

Redação

Prefeito de Aparecida de 
Goiânia, Leandro Vilela reu-
niu-se ontem com o secretário 
estadual da Retomada, César 
Moura,  na Cidade Administra-
tiva Maguito Vilela, para alinhar 
estratégias voltadas à recupera-
ção econômica do município. 
Durante o encontro, Vilela de-
terminou a integração do Siste-
ma Municipal de Emprego de 
Aparecida ao aplicativo “Minha 

Vaga”, desenvolvido pelo Gover-
no de Goiás, com o objetivo de 
ampliar a oferta de oportuni-
dades de trabalho para os cida-
dãos aparecidenses.

Uma das parcerias firmadas 
na reunião foi a inclusão dos 
serviços da Secretaria da Reto-
mada, como oferta de vagas de 
emprego e programas de crédito 
social, nas edições do programa 
Assistência Social Itinerante. A 
sugestão partiu da secretária 
de Assistência Social, Mayara 
Mendanha, que destacou a im-
portância de levar iniciativas de 
geração de renda diretamente 
às comunidades mais necessi-
tadas.

Secretário de Cultura de Apa-
recida, Marlúcio Pereira apre-
sentou o calendário de eventos 
do município e solicitou o apoio 
da Secretaria da Retomada 

para fortalecer as atividades 
locais. Para o prefeito Leandro 
Vilela, essas ações integradas 
são essenciais para reverter os 
desafios herdados de gestões 
anteriores. “Com o apoio do 
governador Ronaldo Caiado, da 
primeira-dama Gracinha Caia-
do e do vice-governador Daniel 
Vilela, estamos avançando em 
projetos que transformam a ci-
dade e oferecem uma vida me-
lhor às pessoas que aqui vivem 
e trabalham”, afirmou.

César Moura reforçou o com-
promisso do Governo de Goiás 
com a recuperação econômi-
ca de Aparecida. Ele destacou 
iniciativas como qualificação 
profissional gratuita, progra-
mas de crédito social e suporte 
financeiro, incluindo ajuda para 
transporte em entrevistas de 
emprego.

Reunião de secretário 
e prefeito reforça 
importância da 
cooperação entre os 
governos para alavancar 
desenvolvimento de 
Aparecida de Goiânia

Abertas inscrições até fevereiro para programa 
Bombeiro Mirim 2025, em Senador Canedo

Redação

A Prefeitura de Senador Ca-
nedo, por meio da Secretaria 
de Assistência Social e Cidada-
nia (Semasc), em parceria com 
o Corpo de Bombeiros Militar 
do Estado de Goiás (CBMGO) 
anuncia o início das inscrições 

para o Programa Educacional 
Bombeiro Mirim 2025.

O edital já está publicado e 
as inscrições podem ser reali-
zadas entre os dias 24 de janei-
ro e 9 de fevereiro. O programa 
é voltado para crianças com 
idades entre 9 e 11 anos e tem 
como objetivo formar jovens 
mais conscientes e engajados 
com os valores de cidadania e 
responsabilidade social.

Para realizar a inscrição, é 
necessário acessar o site ofi-
cial do programa no endereço: 
www.bombeiro.go.gov.br. Oportunidade para crianças: edital publicado do Programa Educacional Bombeiro Mirim receberá inscrições 

Vagas serão preenchidas 
por sorteio, que será 
realizado dia 18 de 
fevereiro, com transmissão 
ao vivo pelo perfil oficial do 
programa no Instagram: 
@probem.cbmgo._

Aparecida de Goiânia e Governo de Goiás
buscam soluções para retomada de empregos
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Folhapress

O presidente Lula (PT) disse, 
segunda-feira (20), na primeira 
reunião ministerial do ano, de-
sejar que Donald Trump, que 
assume a presidência dos Es-
tados Unidos, faça uma "gestão 
profícua".

Presidente disse querer que 
norte-americanos continuem a 
ser parceiros históricos do Bra-
sil. "O Trump foi eleito para go-
vernar os Estados Unidos, e eu, 
como presidente do Brasil, tor-
ço para que ele faça uma gestão 
profícua, para que o povo bra-
sileiro, o povo americano me-
lhore e para que os americanos 
continuem a ser os parceiros 
históricos que são do Brasil", 
falou. "Nós não queremos bri-
ga nem com a Venezuela, nem 
com os americanos, nem com 
a China, nem com a Índia, nem 
com a Rússia. Nós queremos 
paz."

Durante a campanha pre-
sidencial nos EUA, Lula disse 
abertamente torcer pelo en-
tão adversário de Trump, Joe 
Biden. "Acho que o Biden é a 
certeza de que os Estados Uni-
dos vão continuar respeitando 
a democracia", declarou o pre-
sidente em junho passado. "Se 
o Trump ganhar, a gente não 
sabe o que ele vai fazer." De-
pois, os democratas substituí-
ram Biden por Kamala Harris 
para enfrentar Trump, e ela foi 
derrotada.

Convite a Bolsonaro
Republicano convidou ex-

-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
para cerimônia de posse em 

Washington. O evento seguiu o 
protocolo tradicional das pos-
ses de presidentes norte-ame-
ricanos, em que são convida-
dos embaixadores, não chefes 
de Estado. Entretanto, Trump 
abriu exceções para autorida-
des com quem tem simpatia, 
como o argentino Javier Milei.

Com o passaporte retido 
em meio a investigações so-
bre tentativa de golpe de Esta-
do, Bolsonaro não pôde viajar. 
A esposa, Michelle, e o filho 
Eduardo Bolsonaro (PL-SP), 
deputado federal, estiveram 
na capital norte-americana 
para representá-lo. Há também 
uma comitiva com ao menos 
16 parlamentares bolsonaristas 
no local. A Câmara dos Depu-
tados e o Senado informaram 
que todos viajam com recursos 
próprios.

Após a posse de Trump, 
Lula publicou uma nota nas 
redes sociais cumprimentando 
o novo presidente norte-ame-
ricano. "Desejo ao presidente 
Trump um mandato exitoso, 
que contribua para a prospe-
ridade e o bem-estar do povo 
dos Estados Unidos e um mun-
do mais justo e pacífico", escre-
veu.

Em nome do governo bra-
sileiro, cumprimento o presi-
dente Donald Trump pela sua 
posse. As relações entre o Bra-
sil e os EUA são marcadas por 
uma trajetória de cooperação, 
fundamentada no respeito 
mútuo e em uma amizade his-
tórica. Nossos países nutrem 
fortes laços em diversas áreas, 
-- Lula (@LulaOficial) January 
20, 2025”.

Integrantes do governo Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) mini-
mizaram as declarações do novo 
presidente americano, Donald 
Trump, que afirmou que os Es-
tados Unidos não precisam do 
Brasil.

A leitura é que a fala já refle-
te a visão de mundo de Donald 
Trump, que ele vem manifes-
tando ao longo dos anos. O go-
verno brasileiro, então, pretende 
adotar um comportamento mais 
prudente e sereno, esperando o 
desenrolar dos fatos para então 
discutir eventuais mudanças de 
rumo e discurso.

A secretária-geral do Minis-
tério das Relações Exteriores, 
embaixadora Maria Laura da 
Rocha, afirmou que cada passo 
será analisado e que o lado bra-
sileiro dará prioridade para tra-
balhar as convergências entre os 
dois países. "Ele [Trump] pode 
falar o que ele quiser, ele é pre-

sidente eleito dos EUA. Vamos 
analisar cada passo do gover-
no, mas como somos um povo 
com fé na vida, vamos procurar 
apoiar e trabalhar não as diver-
gências, mas as convergências, 
que são muitas", respondeu, ao 
ser questionada por jornalistas 
durante anúncio da presidência 
da COP30, no Palácio do Planal-
to.

A fala de Donald Trump 
aconteceu horas após a sua pos-
se, durante entrevista a jornalis-
tas. O novo chefe da Casa Branca 
disse na segunda-feira (20) que 
seu país "não precisa" do Bra-
sil e da América Latina. "Eles 
precisam muito mais de nós do 
que nós precisamos deles. Na 
verdade, não precisamos deles, 
e o mundo todo precisa de nós", 
disse Trump durante cerimônia 
em que assinou decretos em seu 
primeiro dia do novo mandato.
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

Boa parte dos brasileiros que acompanharam a posse do 
presidente americano Donald Trump, principalmente aque-
les cuja preferência ideológica está mais à direita e a sua 
versão mais radical, esperava mais atenção do mandatário 
americano. Ao ser perguntado sobre as relações com o Bra-
sil, Trump foi econômico nas palavras e, na visão de alguns, 
até mesmo um pouco deselegante: “Não precisamos deles” 
(em referência ao Brasil e à América do Sul). Para grupos de 
esquerda, o desprezo trumpista causou indignação. Para nú-
cleos de direita, sobrou um pouco de decepção. Mas, com 
certeza, a frustração pesa mais do lado conservador, que 
festejou como se fosse uma vitória política interna do novo 
governo de Donald Trump. Ele (Trump) está errado? De jeito 
nenhum. É a visão de mundo que ele tem. Suas prioridades, 
neste momento, estão mais ao sul dos Estados Unidos (fron-
teira com o México, Europa, Ásia e Oriente Médio). Além de 
Pablo Marçal (PRTB), que conseguiu uma selfie e o vídeo de 
uma declaração do presidente americano: “Nós amamos o 
Brasil”, nenhum outro brasileiro teve atenção maior na festa 
de posse. Nem dava para esperar mais que isso. A falta de sel-
fies, vídeos ou declarações mostra o quão distante de nossos 
debates o americano está, aliás, pensando bem, foi até bom 
para o ex-presidente não ter comparecido por lá, para não ter 
que ficar de uma porta a outra, para, no fim, ter que assistir à 
cerimônia de posse pelo telão - deveria até agradecer ao mi-
nistro Alexandre de Moraes pelo livramento de uma situação 
de constrangimento. Agora, é lógico, no futuro, de seis meses 
a um ano, Trump deve se pronunciar sobre a política no Bra-
sil, afinal, ele é o novo líder mundial da direita.      

Após perdão de Donald Trump aos 
invasores de Capitólio, bolsonaristas 
retomam assunto anistia

Donald Trump tratou como “reféns do seis de janeiro” e 
cumpriu a promessa de conceder perdão a parte dos inva-
sores do Capitólio, que contestavam a vitória de Joe Biden 
em 2021. 

No Congresso, parlamentares bolsonaristas viram no ges-
to de Trump uma excelente oportunidade para retomar os 
debates sobre a anistia à versão brasileira da invasão do Ca-
pitólio, nos atos golpistas de 8 de janeiro de 2023.

Deputados do PL creem que o presidente americano pos-
sa pressionar, diplomaticamente, o STF a conceder anistia 
aos envolvidos nos ataques à sede dos Três Poderes: estão 
entusiasmados.

E o Brasil, hein?
Não está na

ordem do dia

Quase americanos
Na Assembleia Legislativa de 

Goiás, a posse do presidente 

americano Donald Trump teve 

um destaque especial por parte 

de alguns deputados: teve até 

quem usou boné temático. 

Não é só aqui
Em quase todas as casas legis-

lativas do Brasil, o evento de 

posse do presidente america-

no ocupou, de alguma forma, 

espaço na ordem do dia: como 

se cada cidade ou estado não 

tivesse tantos problemas a se-

rem discutidos.   

Enquanto isso
Ao ser perguntado sobre como 

será a sua relação com o Bra-

sil, Donald Trump respondeu 

lacónicamente: “Eles precisam 

de nós muito mais do que nós 

deles. Nós não precisamos de-

les”.

Contorcionismo
Sobre o fato de a ex-primeira 

dama Michelle Bolsonaro e o 

deputado federal Eduardo Bol-

sonaro (PL-SP) terem assisti-

do à cerimônia de posse pelo 

telão, pipocaram teorias para 

justificar a falta de prestígio.

Muita expectativa
Como foi gerada uma tremen-

da expectativa sobre uma re-

cepção calorosa na cerimônia 

de posse, com honras de auto-

ridades de Estado, apoiadores 

de Jair Bolsonaro (PL) meio 

que tiveram que se explicar nas 

redes sociais. 

Demorando
A aguardada selfie entre Mi-

chelle Bolsonaro e Eduardo 

Bolsonaro com Donald Trump 

não havia sido postada até a 

manhã da terça-feira (21) — 

realmente, não é uma imagem 

fácil de conseguir.   

Oportunidade
Há uma mobilização por parte 

de bolsonaristas que estão em 

Washington para que o presi-

dente da Argentina, Javier Mi-

lei, consiga uma palavrinha de 

Trump sobre o ex-presidente 

brasileiro.

Nem ele
Aliás, nem mesmo Javier Milei 

conseguiu a tão cobiçada foto 

com Trump no terceiro e últi-

mo baile de posse, no Starlight 

Ball. E olha que ele foi bastante 

tietado durante o evento. 

Lula da Silva: relação republicana com o governo dos Estados Unidos

“Não quero brigar com
ninguém”, diz Lula sobre
relação com Trump

Governo minimiza 
declaração de Trump
sobre não precisar do Brasil

Em nota, Palácio do Planalto diz que espera eu os norte-
americanos continuem a ser parceiros históricos do Brasil
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Amanhã, às 19h, o Sesc Centro 
(Rua 15,178/298, Setor Central) 
será palco da estreia do docu-
mentário “O Tempo Que Nos Ha-
bita”, dirigido pela cineasta goiana 
Simone Caetano. O filme, com 
32 minutos de duração, retrata o 
legado da Academia Feminina 
de Letras e Artes de Goiás (Aflag), 
celebrando o protagonismo femi-
nino na cultura goiana.

A narrativa do documentário, 
desenvolvida ao longo de meses 
de pesquisa por Simone Caetano 
e pela roteirista Anna K. Lacerda, 
resgata histórias de mulheres que 
enfrentaram desafios para ocu-
par espaços historicamente ne-
gados a elas.

Segundo Simone, essas mu-
lheres não só abriram portas, 
mas criaram caminhos que antes 
sequer existiam. “O filme é uma 
forma de honrar o esforço e a re-
sistência delas, ao mesmo tempo 
que nos faz refletir sobre os desa-
fios que ainda persistem”, diz. O 
doc destaca ainda o contexto his-
tórico que levou à criação da Aca-
demia Feminina de Letras e Artes 
de Goiás, fundada há 55 anos por 
Rosarita Fleury, Nelly Alves de Al-
meida e Ana Braga.

“A Rosarita tinha livros publi-
cados e queria integrar a Aflag, 
mas, na época, mulheres não 
eram aceitas. Então, ela decidiu 
fundar um espaço próprio para 

dar voz às artistas e intelectuais, 
como Maria do Rosário Cassi-
miro, primeira mulher a assumir 
o cargo de reitora no Brasil. Foi 
uma atitude de coragem e visão 
que inspirou gerações”, revela a 
diretora.

Artistas com relevância no ce-
nário brasileiro, como Cora Co-
ralina, Belkiss Spenzieri e Yêda 
Schmaltz, formaram a Aflag. 
“Essas patronas foram pioneiras 
e nos deixaram um legado cul-
tural inestimável. O documentá-
rio busca captar a essência delas 
através das artistas incríveis que 
hoje formam a academia e se-
guem sustentando essa história”, 
afirma Simone.

Pelo menos dez artistas e in-
telectuais estão no filme. Simo-
ne queria, com o filme, salienta 
que lançar o filme em um evento 
que celebra tantas formas de ex-
pressão artística. “Queria que o 
lançamento representasse essas 
mulheres e fosse uma extensão 
do que o filme propõe: um espa-
ço para a arte feminina em todas 
as suas manifestações.

Simone diz que o coquetel, 
a música e a poesia reforçam 
essa ideia de encontro e celebra-
ção.”Além de seu valor histórico, 
o documentário também traz à 
tona questões contemporâneas 
sobre o lugar das mulheres na 
arte. “A luta pela igualdade não 
acabou. Ainda encontramos 
muitas contradições e descasos. 
Espero que esse filme inspire não 
só admiração pelo passado, mas 
também ações concretas para o 
futuro”, acredita Simone.

“O Tempo Que Nos Habita” 
não apenas resgata a história da 
Aflag, mas convida o público a 
celebrar o poder transformador 
da arte e a perpetuar o legado das 
mulheres que ousaram sonhar e 
criar numa época mais difícil de 
ocupar esses espaços na cultu-
ra, não apenas de Goiás, mas do 
Brasil.

‘O Tempo Que Nos 
Habita’ será lançado nesta 
quinta-feira, 23, em sessão 
realizada no Sesc Centro. 
Dirigido pela cineasta 
goiana Simone Caetano, 
documentário mostra 
desafio de mulheres 
para ocupar espaços na 
sociedade que lhes foram 
historicamente negados

Artista plástica Rosy Cardoso em cena do doc: mulheres criam caminhos que não existiam

DIVULGAÇÃO

Sarau das Minas chega a oito anos de história
O Sarau das Minas GO cele-

bra oito anos de existência com 
documentário dirigido pela 
atriz e escritora Carol Schmid. 
Realizado pela Concha Filmes, 
o documentário de 25 minutos 
foi elaborado a partir do depoi-
mento de mais de 15 artistas.

Com diferentes pontos de 
vista, elas representam as mais 
de 350 participantes em 35 edi-
ções do sarau. Segundo Sch-
mid, fundadora e coordenado-
ra do Sarau das Minas, desde o 
princípio a ideia era criar sarau 
itinerante com palco aberto 
para manifestações artísticas.

A diversidade humana é 
uma das principais caracterís-
ticas deste projeto, que reúne 
pessoas brancas, negras, indí-
genas, cis, trans e com diferen-
tes orientações sexuais. O filme 
será exibido amanhã na Asso-
ciação Casa de Cultura Antônia 

Ferreira de Sousa, às 15 horas.
A faixa etária das participan-

tes varia de 3 a 92 anos e tam-
bém é grande a variedade das 
áreas de atuação. O palco aber-
to do Sarau das Minas acolhe a 
poesia, a prosa, música, dança, 
HQs, performance, stand up, 
teatro, pintura, fotografia, au-
diovisual.

Mas a coordenação entende 
que o projeto tem objetivos que 
vão além do fomento à produ-
ção artística da mulher (cis e 
trans) em Goiás. “O Sarau das 
Minas GO tem proporciona-
do um ambiente acolhedor, de 
troca e, sobretudo, seguro para 
mulheres se manifestarem ar-
tística e livremente”, avalia Ca-
rol Schmid.

Recorrendo a dados do 
IPEA/IBGE, Carol lembra que, 
no Brasil, 1,2 milhão de mulhe-
res são agredidas a cada ano, 

sendo 500 mil as vítimas de es-
tupro ─ 63,8% delas violentadas 
dentro da própria casa e por co-
nhecidos.

“Construir um ambiente se-
guro, com lugar de fala para a 
mulher que quer mostrar sua 
arte, ou apenas compartilhar 
um relato de sua vida, é fun-
damental para se estimular a 
sororidade e o empoderamen-
to feminino, cruciais para que 
mulheres reconheçam seu pa-
pel transformador na socieda-
de, ocupando-o com consciên-
cia”, defende Schmid.

O documentário Sarau das 
Minas GO já foi exibido no 
Pontão de Cultura Cidade Livre 
no último dia 18, esteve progra-
mado para hoje na Assembleia 
Legislativa do Estado de Goiás 
─ Alego no dia 19 e, no Kasarão, 
no Centro de Goiânia, no próxi-
mo dia 15 de fevereiro. (R.V) Carol Schmid, idealizadora e diretora de documentário: palco aberto

ALLAN SILVA/ DIVULGAÇÃO
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Vida a dois conta com dose extra 
de paixão e vocês podem acertar 
os ponteiros.

Aposte num bom papo para 
paquerar e tente levantar a 
autoestima com amor. 

Pode faltar pique para outros 
assuntos e o romance talvez fique 
meio parado. 

O romance conta com as 
melhores vibes e o astral não 
poderia ser mais perfeito. 

Romance pede menos ciúme, mas 
ainda bem que o desejo ajuda a 
fazer as pazes.

O romance ganha leveza e os 
laços se tornam mais fortes agora 
nesta quarta-feira. 

Vida a dois mais estável agora 
e, de brinde, finanças do casal 
podem sair ganhando.

Seu jeito divertido e carismático 
ajuda a blindar a relação com o 
par. Dia de carinho. 

Encontro com antigo amor 
promete estremecer o coração e 
reacender seu interesse. 

O romance ganha sintonia, 
confiança e diálogo, facilitando 
entendimento com mozão. 

Finanças estão protegidas à noite 
e há boas chances de botar um 
dinheiro extra no bolso. 

Seu jeito descontraído e animado 
deve atrair vários admiradores e 
pedidos de amizade. 

Filmes mostram concorrência
na temporada de premiações

João Pedro Santos 
Especial para o DM

Um suspense sobre a elei-
ção do próximo Papa e uma 
comédia romântica sobre uma 
dançarina exótica que se apai-
xona pelo filho de um oligarca 
russo. Não poderiam ser pro-
postas mais diferentes. Mesmo 
assim, “Conclave” e “Anora”, as 
principais estreias desta quin-
ta, 23, nos cinemas, prometem 
ser os mais fortes concorrentes 
na atual temporada de premia-
ções e estar entre os principais 
indicados ao Oscar 2025, que 
serão revelados no mesmo dia. 
A cerimônia em si está prevista 
para ocorrer no dia 2 de março, 
no Teatro Dolby, em Los Ange-
les.

“Conclave” é dirigido por 
Edward Berger (‘Nada de Novo 
no Front’) e estrela Ralph Fien-
nes (‘O Grande Hotel Budapes-
te’) como o cardeal Lawrence, 
encarregado de conduzir a 
eleição de um novo Papa após 
a morte do atual Sumo Pon-
tífice. Porém, o conclave é 
repleto de controvérsias que 
ameaçam mudar a reputação 
dos candidatos, cada um com 
suas convicções ideológicas e 
políticas distintas. O roteiro de 
Peter Straughan é adaptado do 
romance de mesmo nome, es-
crito por Robert Harris e publi-
cado em 2016.

“Anora” é escrito e dirigido 
por Sean Baker (‘Projeto Fló-
rida’) e estrela Mikey Madison 
(‘Pânico 5’) como Ani, uma 

acompanhante e dançarina 
exótica que se apaixona e, por 
impulso, se casa com Vanya 
(Mark Eydelshteyn), o filho de 
um oligarca russo. Porém, a 
“história de Cinderela” de Ani 
é ameaçada quando os pais 
revoltados de Vanya anun-
ciam que irão viajar para os 
EUA, com o objetivo de anular 
a união do casal. O roteiro ori-
ginal de Baker propõe ajudar 
a retirar o estigma aplicado às 
profissionais do sexo, abordan-
do suas rotinas de forma realis-
ta.

Festivais e premiações
Ambos os filmes tiveram 

temporadas frutíferas em fes-
tivais de cinema em 2024, e 
também nas primeiras premia-
ções. Tanto “Conclave” quanto 
“Anora” foram incluídos entre 
os dez melhores longas-me-
tragens do ano passado pelo 
American Film Institute e pelo 
National Board of Review, duas 
das mais prestigiadas institui-
ções do cinema norte-america-
no. As duas listas normalmente 
incluem os eventuais indicados 
ao Oscar de Melhor Filme. En-

tre os escolhidos, se encontram 
outros destaques, como “Wi-
cked”, “Sing Sing” e “Um Com-
pleto Desconhecido”.

“Conclave” teve sua estreia 
no Festival de Telluride, sendo 
subsequentemente exibido no 
Festival de Toronto, conside-
rado um dos principais termô-
metros para a temporada de 
premiações. O foco nas vitórias 
do longa nas primeiras ceri-
mônias é o roteiro adaptado de 
Peter Straughan, que venceu o 
Globo de Ouro de Melhor Ro-
teiro. O filme de Edward Berger 
também é o líder de indicações 
ao BAFTA e ao Critics’ Choice 
Awards, em 12 e 11 categorias, 
respectivamente, incluindo 
Melhor Filme, Direção, Ator 
(Ralph Fiennes), Atriz Coadju-
vante (Isabella Rossellini) e Ro-
teiro Adaptado.

Já “Anora” estreou suas láu-
reas no Festival de Cannes, 
onde venceu o prêmio princi-
pal do evento, a Palma de Ouro, 
marcando a primeira vez em 13 
anos que um filme estaduni-
dense leva as honras para casa, 
após “A Árvore da Vida”, em 
2011. Além de Cannes, o longa 

de Baker também foi exibido 
em festivais em Londres, San 
Sebastián, Nova York, Busan, 
São Paulo e Toronto. Neste úl-
timo, a comédia se posicionou 
em terceiro lugar na corrida 
pelo Prêmio do Público, fican-
do atrás de “A Vida de Chuck” e 
“Emilia Pérez”, outro favorito da 
temporada.

Além disso, a protagonista 
Mikey Madison, de 25 anos, 
se destaca por ser a atriz mais 
premiada da atual tempora-
da, com mais de 20 vitórias 
entre as categorias de Melhor 
Atriz e Melhor Performance 
Revelação. Atualmente, Madi-
son é uma das principais con-
correntes ao Oscar de Melhor 
Atriz, juntamente com Cynthia 
Erivo (‘Wicked’), Demi Moore 
(‘A Substância’) e Karla Sofía 
Gascón (Emilia Pérez). Para 
preencher a quinta vaga, espe-
ra-se que a brasileira Fernanda 
Torres seja indicada por “Ainda 
Estou Aqui”, após sua vitória 
histórica no Globo de Ouro na 
categoria de Melhor Atriz em 
Filme de Drama.

Dois dos maiores 
candidatos ao Oscar 
neste ano, “Conclave” 
e “Anora” estreiam 
amanhã nos cinemas. 
Produções tiveram 
trajetórias frutíferas em 
festivais realizados no 
ano passado — e nas 
primeiras premiações

American Film Institute incluiu ambos os longas dentre os dez melhores do ano passado

DIVULGAÇÃO

Tiktoker vibra com 
‘Ainda Estou Aqui’

A tiktoker americana que 
viralizou ao exaltar obras brasi-
leiras como "Memórias Póstu-
mas de Brás Cubas" e a novela 
"Avenida Brasil" finalmente 
assistiu "Ainda Estou Aqui". E 
amou.

"Ontem eu assisti 'Ainda Es-
tou Aqui' e é o mais próximo de 
perfeito a que um filme pode 
chegar. Absolutamente extra-
ordinário", escreveu Courtney 
Henning Novak.

A "booktoker", como são 
chamados os influenciadores 
que fazem resenhas literárias 
na rede, falou ainda que está 
torcendo pelo Oscar de Fer-
nanda Torres e que o filme é 
"um lembrete de tudo o que o 
cinema é capaz de fazer".

Courtney prometeu fazer 
um review mais completo do 
filme em alguns dias, mas já 
deixou seus seguidores com o 
spoiler do que vem por aí.

"Vou fazer uma nova pos-
tagem em alguns dias, assim 
que eu tiver tempo para digerir 
o filme, mas fui dormir pen-
sando e acordei pensando no 
filme, e meu Deus, espero que 
a Fernanda Torres ganhe o Os-
car!", falou. "Meu desafio de 
conhecer a cultura brasileira só 
melhora!", concluiu Courtney. 
(Folhapress)

Filme distópico 
sobre Amazônia  
estará em Berlim

"O último azul", de Gabriel 
Mascaro, irá estrear e compe-
tir no Festival de Cinema de 
Berlim. A 75° edição ocorre de 
13 a 23 de fevereiro. O júri será 
presidido por Todd Haynes, ci-
neasta de "Longe do Paraíso" e 
"Carol".

O longa de Mascaro se passa 
em uma Amazônia distópica, 
onde idosos são forçados ao 
exílio em uma colônia habi-
tacional para "desfrutar" seus 
últimos anos. Conta a história 
de Tereza, vivida por Denise 
Weinberg, que embarca em 
uma última jornada antes de 
ser levada. O elenco também 
conta com Rodrigo Santoro, 
Miriam Socorrás e Adanilo.

A diretora do festival, Tricia 
Tuttle, afirmou que o filme de 
Mascaro "mostra como nun-
ca é tarde para procurarmos 
um sentido na vida". "A me-
lhor mãe do mundo", de Anna 
Muylaert, também será exibido 
no evento, mas fora da compe-
tição oficial. O longa acompa-
nha a personagem de Shirley 
Cruz, a catadora de lixo Gal, 
decide deixar seu marido vio-
lento (Seu Jorge) e se mudar 
para a periferia com seus filhos. 
(Folhapress)

CINEMA
DIVULGAÇÃO
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Edward Berger (‘Nada de Novo 
no Front’) e estrela Ralph Fien-
nes (‘O Grande Hotel Budapes-
te’) como o cardeal Lawrence, 
encarregado de conduzir a 
eleição de um novo Papa após 
a morte do atual Sumo Pon-
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dos candidatos, cada um com 
suas convicções ideológicas e 
políticas distintas. O roteiro de 
Peter Straughan é adaptado do 
romance de mesmo nome, es-
crito por Robert Harris e publi-
cado em 2016.
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por Sean Baker (‘Projeto Fló-
rida’) e estrela Mikey Madison 
(‘Pânico 5’) como Ani, uma 
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(Mark Eydelshteyn), o filho de 
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é ameaçada quando os pais 
revoltados de Vanya anun-
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que fazem resenhas literárias 
na rede, falou ainda que está 
torcendo pelo Oscar de Fer-
nanda Torres e que o filme é 
"um lembrete de tudo o que o 
cinema é capaz de fazer".

Courtney prometeu fazer 
um review mais completo do 
filme em alguns dias, mas já 
deixou seus seguidores com o 
spoiler do que vem por aí.

"Vou fazer uma nova pos-
tagem em alguns dias, assim 
que eu tiver tempo para digerir 
o filme, mas fui dormir pen-
sando e acordei pensando no 
filme, e meu Deus, espero que 
a Fernanda Torres ganhe o Os-
car!", falou. "Meu desafio de 
conhecer a cultura brasileira só 
melhora!", concluiu Courtney. 
(Folhapress)

Filme distópico 
sobre Amazônia  
estará em Berlim

"O último azul", de Gabriel 
Mascaro, irá estrear e compe-
tir no Festival de Cinema de 
Berlim. A 75° edição ocorre de 
13 a 23 de fevereiro. O júri será 
presidido por Todd Haynes, ci-
neasta de "Longe do Paraíso" e 
"Carol".

O longa de Mascaro se passa 
em uma Amazônia distópica, 
onde idosos são forçados ao 
exílio em uma colônia habi-
tacional para "desfrutar" seus 
últimos anos. Conta a história 
de Tereza, vivida por Denise 
Weinberg, que embarca em 
uma última jornada antes de 
ser levada. O elenco também 
conta com Rodrigo Santoro, 
Miriam Socorrás e Adanilo.

A diretora do festival, Tricia 
Tuttle, afirmou que o filme de 
Mascaro "mostra como nun-
ca é tarde para procurarmos 
um sentido na vida". "A me-
lhor mãe do mundo", de Anna 
Muylaert, também será exibido 
no evento, mas fora da compe-
tição oficial. O longa acompa-
nha a personagem de Shirley 
Cruz, a catadora de lixo Gal, 
decide deixar seu marido vio-
lento (Seu Jorge) e se mudar 
para a periferia com seus filhos. 
(Folhapress)

CINEMA
DIVULGAÇÃO
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Mion promove
militância inclusiva
em drama previsível

Thales de Menezes 
Folhapress

Como filme dramático, 
"MMA: Meu Melhor Amigo" é 
bem simples e muito previsí-
vel. Lutador que já foi campeão 
mundial está afastado dos rin-
gues e dos octógonos e sente a 
decadência física pelo peso dos 
anos e a difícil recuperação de 
uma cirurgia no ombro. Com 
todas as apostas contra ele, sur-
ge a chance de enfrentar o atu-
al campeão, maior, mais forte 
e mais rápido. E com cara de 
cruel. A luta pode ser sua chan-
ce de redenção.

Bem, impossível ser mais 
"Rocky Balboa" do que isso. A 
evidente semelhança é refor-
çada pelo fato de que Marcos 
Mion, que interpreta o lutador 
Max Machadada, fez recente-
mente uma peça publicitária 
ao lado de Sylvester Stallone. 
Mas há muito mais no filme do 
que o foco na luta, e é aí que 
tudo melhora de figura.

Max nunca foi um homem 
de compromisso sério. Faz sexo 
casual e depois nem consegue 
lembrar o nome da garota. E 
logo no começo do filme ele é 
surpreendido ao descobrir que 
tem um filho de oito anos, Bru-
no. Com o teste de paternidade 
dando positivo, logo ele fica 
sabendo que a mãe do garoto 
acaba de morrer.

Laís, a melhor amiga dela, 
entrega o menino aos cuidados 
do pai. Assustado com a ines-
perada responsabilidade, Max 
aceita ficar com Bruno, e Laís 
assume como uma espécie de 
tutora da dupla, ajudando o pai 
a entender como se relacionar 
com seu filho.

Nesse filme dirigido por José 
Alvarenga Júnior, as melhores 
cenas estão justamente no difí-
cil processo de Max estabelecer 
contato com Bruno. É um pro-
jeto pessoal de Marcos Mion, 
que tem um filho autista. Quem 
tem proximidade com pessoas 
do espectro autista reconhe-
cerá como verdadeiras várias 
situações do relacionamento 
entre Max e Bruno.

Mion escreveu o argumento 
e é produtor do filme. O filme 
chega ao circuito após a Justiça 

não ter aceito um pedido de li-
minar para evitar o lançamen-
to. A roteirista Camila Rizzo 
acusa "MMA" de ser um plá-
gio do curta-metragem "Hea-
dway", que também tem como 
personagens um lutador e um 
garoto autista. Por enquanto, o 
processo segue com resultados 
favoráveis a Mion.

Com sua enorme populari-
dade, comprovada não apenas 
pela audiência de seu progra-
ma nas tardes de sábado na 
Globo, mas também pelas inú-
meras campanhas publicitárias 
que usam sua imagem, Mion 
deve atrair bastante gente ao 
cinema. O público vai ver um 
filme que, como panfleto mili-
tante pela inclusão autista, se 
mostra muito eficiente.

Onde a produção derra-
pa é no roteiro incrivelmente 
previsível. Quando uma nova 
cena começa, o espectador já 
sabe praticamente tudo que 
vai encontrar ali nos próximos 
minutos. E é bom ressaltar que 
o elenco é talentoso e merecia 
uma história dramática mais 
elaborada, que pudesse sur-
preender.

Antônio Fagundes não tem 
muito o que fazer como o pai 
de Max. É óbvio que o apareci-
mento de um neto em sua vida 
vai fazer com que sua relação 
turbulenta com o filho mude 
para algo melhor. Também é 
muito previsível um relaciona-
mento afetivo entre Max e Laís, 
interpretada pela sempre boa 
atriz Andreia Horta.

Com esse elenco de peso, 
no qual o próprio Mion tem 
um bom desempenho, e uma 
ótima fotografia, "MMA" deve 
cumprir sua missão de militân-
cia. Com um roteiro mais capri-
chado para além das cenas da 
convivência de pai e filho, po-
deria ser um filme melhor.

MMA: MEU MELHOR AMIGO
Avaliação Regular

Classificação 10 anos
Elenco Marcos Mion,

Andréia Horta, Antônio
Fagundes

Produção Brasil, 2025
Direção José Alvarenga Jr.

Em cartaz nos cinemas

O diferencial no
mundo dos negócios
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

No competitivo mundo dos 
negócios onde cada detalhe 
conta, empresas e profissionais 
estão constantemente procu-
rando maneiras de se destacar 
de seus concorrentes. A etique-
ta profissional emerge como 
um diferencial significativo, 
oferecendo uma vantagem in-
discutível que pode impactar 
diretamente o sucesso no mer-
cado global. Esta característica 
não apenas melhora a imagem 
de profissionais e organizações, 
como influencia positivamente 
o ambiente corporativo como 
um todo.

A implantação eficaz de eti-
queta no ambiente profissional 
promove relacionamentos só-
lidos, otimizando a comunica-
ção e a colaboração. Profissio-
nais que dominam as regras de 
etiqueta são vistos como con-
fiáveis e costumam progredir 
rapidamente em suas carreiras, 
tornando a etiqueta um inves-
timento valioso para qualquer 
aspirante ao sucesso empresa-
rial. A seguir, veja os benefícios 
individuais da etiqueta corpo-
rativa:

Reconhecimento: Profis-
sionais que se destacam pela 
aplicação eficaz da etiqueta 
costumam desfrutar de um ele-
vado respeito no trabalho. Essa 
valorização pode se manifestar 
através de promoções e elogios 
consistentes de superiores e 
pares, solidificando assim a po-
sição do profissional dentro da 
organização. A capacidade de 
se conduzir com cortesia e pro-
fissionalismo faz com que esses 
indivíduos sejam vistos como 
exemplo, valorizados tanto por 

suas contribuições quanto por 
seu comportamento inspira-
dor.

Networking eficiente: O 
domínio das regras de etiqueta 
aprimora a formação de redes 
de contatos, um componente 
essencial para o crescimento 
profissional. Um profissional 
que se comunica com cortesia 
e precisão tende a atrair e man-
ter relações benéficas, facilitan-
do o acesso a oportunidades de 
carreira.

Produtividade. Um am-
biente de trabalho cordial é 
mais propício à produtivida-
de. Quando os colaboradores 
se sentem compreendidos e 
respeitados, suas energias se 
concentram mais nas tarefas, 
aumentando a eficiência geral.

Influência positiva. Com-
portamentos éticos servem 
como exemplos dentro da 
equipe, influenciando positi-
vamente a cultura organizacio-
nal. Profissionais que praticam 
a etiqueta inspiram colegas a 
fazerem o mesmo, gerando um 
efeito em cadeia que fortalece 
a moral dentro da organização.

Sete dicas refinadas para o 
trabalho

Vestuário profissional. Ob-
serve o estilo das pessoas bem-
-sucedidas na sua empresa e 
adapte-se gradualmente. Invis-
ta em peças básicas e versáteis 
que possam ser combinadas 
para diferentes ocasiões sem 
comprometer o profissionalis-
mo.

Comunicação eficiente. Ao 
escrever e-mails seja objetivo, 
abordando os pontos essen-

ciais. Revise a mensagem antes 
de enviá-la, corrigindo possí-
veis erros e garantindo que ela 
seja compreensível. Faça per-
guntas para esclarecer dúvidas 
e busque confirmar o enten-
dimento do que foi discutido, 
minimizando mal-entendidos. 

Eventos da empresa. In-
forme-se sobre as expectativas 
em relação ao comportamento 
e vestimenta, garantindo que 
sua aparência e atitude este-
jam adequadas. Esteja atento 
ao seu consumo de alimentos 
e bebidas para que isso não 
interfira na sua interação com 
os outros. Adapte seu estilo de 
comunicação a ocasião. Apro-
veite cada oportunidade de ne-
tworking focando em construir 
relacionamentos autênticos 
que possam gerar valor mútuo.

Almoços de negócios. Pes-
quise sobre seu interlocutor e 
o tema central. Opte por pratos 
que não distraiam a conversa, 
mantenha gestos educados à 
mesa e lide com a conta de for-
ma discreta e profissional junto 
aos demais.

Conduta em reuniões. Te-
nha uma lista de pontos a dis-
cutir e antecipe perguntas que 
poderão surgir. Pratique ouvir 
ativamente, acenando ou fa-
zendo anotações para evitar 
perder o foco e mostrar engaja-
mento.

Apresentações impactan-
tes. Simplifique ideias comple-
xas em um discurso envolvente. 
Use histórias ou exemplos para 
capturar o interesse e peça fe-
edback pós-apresentação para 
aperfeiçoar suas habilidades.

Vantagem indiscutível: etiqueta profissional emerge como diferencial significativo

‘MMA’ deve cumprir sua missão, mas roteiro
mais caprichado poderia tornar filme melhor

DIVULGAÇÃO

Marcos Mion interpreta lutador em ‘MMA: Meu Melhor Amigo’
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A Secretaria de Estado 
da Infraestrutura (Sein-
fra) confirmou que todas 
as intervenções de infra-
estrutura necessárias para 
a expansão do Distrito 
Agroindustrial de Anápolis 
(Daia) foram concluídas. 
A pasta garantiu ao DM 
Anápolis que as empresas 
selecionadas no processo 
de licitação poderão ser as-
sentadas a partir deste ano.

De acordo com o comu-
nicado, a área destinada à 
Plataforma Logística Mul-
timodal (DaiaPlam), com 
1,7 milhão de metros qua-
drados, já conta com rede 
de água, esgoto, e energia 
elétrica. A pavimentação 
asfáltica também já foi con-
cluída, segundo a Seinfra.

A Companhia de De-
senvolvimento Econômico 
de Goiás (Codego) iniciou 
a segunda fase do proces-
so de seleção de empresas 
interessadas em ocupar as 
áreas remanescentes da 
expansão. A licitação está 
marcada para o dia 11 de 
fevereiro, às 11h, na sede da 
estatal em Goiânia. 

O processo inclui a en-
trega e análise da docu-
mentação das indústrias 

interessadas. Após o prazo 
para recursos, o resultado 
será divulgado no site da 
Codego, com a lista única 
das empresas classificadas 
por ordem decrescente de 
pontuação, que também 
definirá o percentual de 
subsídio no valor do terre-
no, conforme os critérios 
estabelecidos no edital.

Segundo o presidente da 
Codego, Francisco Jr., a lici-
tação das áreas segue crité-
rios objetivos, definidos em 
edital, com foco em garan-
tir transparência e eficiên-
cia na seleção. Ele destacou 
que o modelo permite que 
as empresas se beneficiem 
de descontos de até 75% 
no valor do metro qua-
drado da área. Além disso, 
mencionou que, em outros 
distritos agroindustriais de 
Goiás, o governo estadual 
oferece incentivos ainda 
maiores, com descontos 
que podem chegar a 95%.

O secretário de Esta-
do da Infraestrutura, Pe-
dro Sales, explicou que os 
editais foram elaborados 
para garantir que apenas 
empresas aptas a investir 
no DaiaPlam sejam esco-
lhidas. Entre os requisitos 
exigidos, estão governança, 
transparência, pesquisa e 

inovação, sustentabilidade 
e outros fatores relaciona-
dos ao impacto econômico 
e social dos empreendi-
mentos.

Os critérios de classifica-
ção incluem o multiplica-
dor de impacto no empre-
go, que avalia a capacidade 
de geração de postos de tra-
balho; práticas ambientais, 
sociais e de governança 
(ESG); prazo de pagamen-
to das áreas; e índices de 
recuperação de resíduos, 
considerando a quantidade 
de material reciclável re-
cuperado. Essas condições 
visam selecionar indústrias 
que possam contribuir de 
maneira significativa para o 
desenvolvimento econômi-
co e ambiental do estado.

As áreas disponíveis na 
expansão do DaiaPlam são 
parte de uma política de 
incentivo do Governo de 
Goiás, que busca atrair em-
presas oferecendo terrenos 
com preços abaixo do mer-
cado. As empresas classifi-
cadas iniciarão a ocupação 
das áreas ainda em 2025, 
conforme o cronograma 
previsto. A expectativa é 
que o projeto contribua 
para a geração de aproxi-
madamente 20 mil empre-
gos diretos e indiretos.

O Anápolis volta a campo 
nesta quarta-feira (22), em 
busca de sua primeira vitó-
ria no Campeonato Goiano 
de 2025.  O adversário da vez 
é o Goiatuba, no estádio Di-
vino Garcia Rosa, em duelo 
marcado para às 20h. O time 
tricolor vem de dois empa-
tes, contra Crac e Vila Nova, 
e está em oitavo no estadual.

Depois dos resultados, o 
técnico Ângelo Luiz fala em 
deixar os tropeços para trás 
e começar a somar três pon-
tos. Para o duelo no Sul do 
estado, o Galo da Comarca 
não terá o zagueiro Victor 
Oliveira, que continua fora 
de combate depois de lesão 
no primeiro tempo do jogo 
em Catalão. 

Outro que está fora é Lu-
cão, que sentiu incômodo 
após o primeiro confronto 
e também não atua. Fora 
isso, o treinador tem à dis-
posição o melhor do grupo. 
Um provável Anápolis tem: 
Paulo Henrique; Fábio, Igor, 
Renan Cocão e Caxambu; 
Ferrugem, João Afonso e 
Ariel; Cardoso, João Celeri e 
Lagoa.

A grande novidade para o 
Anápolis é a possível estreia 
do atacante Erick Daniel, de 
24 anos. Revelado nas cate-
gorias de base do Vila Nova 
e com passagens vitoriosas 
pelo futebol dos Emirados 
Árabes, o jogador chega para 
reforçar o setor ofensivo e 
promete ser opção para o 
treinador. Outra novidade é 
o zagueiro Paulo Motta, de 21 
anos, revelado nas categorias 
de base do Grêmio e com ex-
periência na equipe principal 
do clube gaúcho. Ele chegou 

ao Alto da Boa Vista com a 
missão de fortalecer o siste-
ma defensivo do Anápolis. 

Os ingressos para a parti-
da custam R$ 40,00 (inteira) 
e R$ 20,00 (meia-entrada), 
sendo obrigatório o cadas-
tramento da biometria facial 
para entrada no estádio. Tor-
cedores do Galo que com-
parecerem vestindo a ca-
misa do clube terão direito 
à meia-entrada, garantindo 
um incentivo especial para 
apoiar a equipe. 

O Anápolis começou o 
Goianão com uma tabe-
la complicada. Depois do 
acesso à Série C na última 
temporada, há grandes ex-
pectativas sobre o elenco do 
Tricolor da Boa Vista. A meta 
no CT Walterci de Melo é de 
que o clube brigue por uma 
vaga na Copa do Brasil, ou 
seja, termine entre os três 
primeiros.

Depois do Goiatuba, o 
Galo da Comarca vai enca-
rar o Goiás, no sábado (25), 
às 16h, no estádio Jonas Du-
arte, onde a equipe defende 
mais de 19 meses e 21 jogos 
de invencibilidade.

O líder do Campeona-
to Goiano neste início é o 
Inhumas, único a vencer 
seus dois compromissos até 
aqui. Jataiense, Atlético-GO 
e Vila Nova vêm na sequ-
ência, com quatro pontos 
cada. Goiatuba, Apareci-
dense e Abecat Ouvidorense 
têm três e seguem à frente 
do Anápolis. O Crac é nono, 
com dois, e o Goiás décimo, 
também com dois. A zona de 
rebaixamento tem Goiânia e 
Goianésia, que ainda não 
pontuaram.

Pasta concluiu obras de água, esgoto, energia e pavimentação. 
Empresas podem se instalar no local ainda este ano

Galo da Comarca vem de empates com Crac e 
Vila Nova e joga no Divino Garcia Rosa nesta 

quarta-feira, pela 3ª rodada

Seinfra garante 
que infraestrutura 
está pronta para 
expansão do Daia

Anápolis desafia o 
Goiatuba fora de 
casa em quer 1ª 

vitória no Goianão

Local de instalação do DaiaPlam, que tem capacidade para receber dezenas de novas indústrias

Anápolis tem duelo marcado contra o Goiatuba, que derrubou o 
Goiás dentro de casa

INDÚSTRIA
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SAMUEL SOUSA

EMILLY VIANA

Com o início do ano letivo 
nesta semana, os 26.252 alu-
nos da rede estadual em Aná-
polis retornaram às aulas sob 
as novas regras que proíbem o 
uso de celulares nas escolas. A 
diretora pedagógica da Secre-
taria de Estado da Educação 
de Goiás (Seduc) afirmou que 
a aplicação da medida deve 
ser feita de forma tranquila, 
priorizando o diálogo com es-
tudantes e famílias.

Ao DM Anápolis, a educa-
dora explicou que algumas 
escolas da rede já possuem 
estratégias para lidar com o 
uso de celulares, como cai-
xas organizadas por turma, 
onde os alunos depositam 
os aparelhos ao chegar. A 
prática, segundo Alessandra, 
deve ser acompanhadas por 
termos de autorização assi-
nados pelos pais para garan-
tir que as ações das unidades 
estejam em conformidade 
com as famílias. “A esco-
la não pode simplesmente 
confiscar o celular, pois isso 
pode gerar conflitos desne-
cessários. É fundamental que 
haja diálogo com os respon-
sáveis para assegurar que a 
norma seja bem compreen-
dida e respeitada”, enfatizou.

A diretora avaliou a me-
dida como positiva e des-
tacou que a proibição visa 
fortalecer a interação social 
e a concentração dos alunos, 
inclusive durante os interva-
los e recreios. Para ela, o foco 
também é melhorar o desen-
volvimento de relações inter-
pessoais, que acabam preju-
dicadas pelo uso excessivo 

de telas. “Queremos criar um 
ambiente onde os estudantes 
possam se engajar nas ativi-
dades escolares e desenvol-
ver suas habilidades cogniti-
vas e sociais”, disse.

Outro ponto citado pela 
diretora é o impacto positivo 
da medida na saúde mental e 
na segurança dentro das es-
colas. Segundo ela, a restri-
ção ao uso de celulares con-
tribui para evitar situações 
como exposição inadequa-
da de colegas e professores, 
cyberbullying e o comparti-
lhamento indevido de ima-
gens. “Essa mudança é um 
passo importante para criar 
um ambiente mais saudável 
e seguro para todos”, comen-
tou.

TECNOLOGIA
Para garantir que a proibi-

ção não comprometa a inclu-
são de conteúdos relaciona-
dos à tecnologia, a diretora 
argumenta que o Estado tem 
investido em infraestrutura 
e equipamentos tecnológi-
cos. Alessandra mencionou 
programas como o Conectar, 
que assegura internet para 
todas as escolas da rede, e 
o Equipar, que possibilita a 
montagem de laboratórios 
móveis. 

Além disso, Chromebooks 
estão sendo distribuídos 
para os alunos do ensino mé-
dio, enquanto os professores 
já receberam notebooks para 
utilizar plataformas educa-
cionais. “Estamos empenha-
dos em modernizar o ensino 
e proporcionar aos alunos 
ferramentas tecnológicas 
que apoiem seu aprendiza-

do, sem depender do uso de 
celulares para fins pedagógi-
cos”, explicou.

A diretora também des-
tacou que, em 2025, a rede 
estadual contará com uma 
nova plataforma educacional 
de inglês, voltada para o de-
senvolvimento da proficiên-
cia dos estudantes na língua 
estrangeira. “Estamos avan-
çando no uso de tecnologia 
para tornar as aulas mais 
modernas e atrativas, sempre 
com foco no aprendizado e 
no desenvolvimento integral 
do aluno”, assegurou.

Alessandra finalizou re-
forçando a importância de 
um trabalho conjunto entre 
escolas, estudantes e famí-
lias para a implementação 
bem-sucedida da medida. 
“Estamos organizando ro-
das de conversa, palestras e 
outras atividades para cons-
cientizar os alunos sobre os 
benefícios de desconectar 
durante o período escolar. 
Essa transição requer um 
esforço coletivo, mas acre-
ditamos que trará resultados 
positivos para o aprendizado 
e a convivência nas escolas”, 
concluiu.  

A Secretaria Municipal de 
Educação também foi ques-
tionada sobre como será a 
adesão e a fiscalização da 
proibição de celulares na 
rede municipal, incluindo se 
os alunos poderão manter os 
aparelhos nas mochilas, se o 
uso será permitido durante 
os recreios e qual orientação 
será dada aos pais sobre o 
tema. Até o fechamento des-
ta edição, a pasta não retor-
nou com esclarecimentos.

LARA DUARTE 

Desde o dia 10 de janeiro, 
as Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) de Anápolis passaram 
a oferecer um novo modelo 
de agendamento para con-
sultas e exames, permitindo 
que os moradores da cida-
de realizem a marcação de 
forma presencial. A medida, 
anunciada pelo prefeito Már-
cio Corrêa em 8 de janeiro, 
visa desburocratizar o pro-
cesso e oferecer mais como-
didade aos anapolinos, que 
agora não precisam depender 
exclusivamente de canais di-
gitais para acessar os serviços 
de saúde.

Com a nova estratégia, o 
cidadão tem a liberdade de ir 
diretamente a uma UBS para 
agendar sua consulta, sem 
a necessidade de usar o Zap 
da Saúde, aplicativo de men-
sagens da Prefeitura. Essa 
mudança é uma resposta às 
demandas de uma parte da 
população, que relatava difi-
culdades em marcar atendi-
mentos apenas por meio do 
WhatsApp. 

“Eu agendei minha con-
sulta no postinho e foi muito 
mais fácil. Não gosto do Zap 
da Saúde porque tira minha 
independência. Não consigo 
agendar sozinho e preciso 
das minhas netas para conse-
guir agendar a consulta para 
mim. No postinho, eu posso ir 
sozinho e eu consegui marcar 
a consulta bem rápido”, con-
tou José Francisco da Silva, 
após agendar uma consulta 
na Unidade Básica de Saúde 
Bandeiras.

Para assegurar o funcio-
namento adequado do novo 
sistema de agendamento, a 
Prefeitura Municipal convo-

cou todos os profissionais en-
volvidos nessa área, os quais 
participaram de uma capaci-
tação no dia 9 de janeiro, um 
dia antes do início do servi-
ço. Assim, quando os aten-
dimentos foram iniciados, 
todos os profissionais já esta-
vam devidamente treinados 
para realizar o agendamento 
de consultas de forma correta 
e eficiente.

Os pacientes que desejam 
agendar uma consulta preci-
sam levar alguns documentos 
essenciais: o comprovante de 
endereço, o cartão do SUS e 
um documento pessoal. É 
importante ressaltar que o 
agendamento presencial nas 
UBSs é voltado apenas para 
consultas com clínicos gerais 
que atuam nas unidades de 
saúde. Para consultas com es-
pecialistas, como ortopedia e 
endocrinologia, as demandas 
devem ser feitas exclusiva-
mente pelo Zap da Prefeitura.

A implementação do 
agendamento presencial é 
uma tentativa de reduzir as fi-
las de espera e otimizar o flu-
xo de atendimento nas UBSs. 
Os gestores esperam que, 
com essa mudança, o núme-
ro de atendimentos diários 
aumente, permitindo que 
mais pessoas tenham acesso 
aos serviços de saúde que ne-
cessitam. 

Outro ponto importante a 
ser destacado é que o aten-
dimento nas UBSs continua 
a ser oferecido mesmo sem 
agendamento prévio. A mu-
dança visa a flexibilidade 
para atender àqueles que, 
por algum motivo, não con-
seguem agendar uma consul-
ta antecipadamente ou que 
necessitam de atendimento 
urgente.

Diretora da pasta afirma que orientação para rede estadual é o 
diálogo com famílias para evitar embates nas escolas

Iniciativa busca facilitar o acesso à saúde e 
reduzir filas de espera com a presença do 

cidadão nas Unidades Básicas

Escola deve aplicar 
lei que veta uso
de celular sem 
conflitos, diz Seduc 

Agendamento de 
exames e consultas já 

ocorre presencialmente 
nas UBSs

Uso de celular nas escolas foi vetado após Lula sancionar lei aprovada pelo Congresso

Unidades Básicas de Saúde voltaram a fazer atendimentos de 
agendamento de forma presencial

DIÁLOGO
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Filme aborda relações familiares e conta com elenco local. Exibições acontecem no Cine Prime nesta quinta-feira (23)

Calendário previa que estudantes voltassem às salas nesta quinta-feira (23), mas início foi adiado para a próxima segunda

REDAÇÃO 

A cidade de Anápolis recebe 
o lançamento de "Feliz Aniver-
sário, Cida", um curta-metra-
gem produzido pela Velejo Fil-
mes, que promete emocionar 
o público. A estreia, marcada 
para esta quinta-feira, 23 de 
janeiro, será realizada no Cine 
Prime, localizado no Anasho-
pping, com sessões gratuitas às 
20h e às 21h. A primeira exibi-
ção contará com um bate-papo 
com o elenco, proporcionando 
uma interação única entre os 
espectadores e os criadores da 
obra. Já a segunda sessão conta-
rá com Libras e audiodescrição, 
garantindo acessibilidade a to-
dos os públicos.

Dirigido por Matheus Lean-
dro, o curta é baseado em expe-
riências reais do roteirista Daniel 
Duarte, que atuou por 12 anos 
como agente comunitário de 
saúde. A produção foi viabilizada 
por meio da Lei Paulo Gustavo, 
do Governo Federal, e recebeu o 
apoio da Prefeitura de Anápolis, 
através da Secretaria de Integra-

ção Social. O filme destaca o ta-
lento local, com um elenco que 
é, em sua maioria, composto por 
artistas anapolinos.

Daniel Duarte celebra a im-
portância deste projeto para o 
cinema da cidade, ressaltando 
que "Feliz Aniversário, Cida" 
resulta de um esforço formativo 
voltado para a capacitação de 
atores na área cinematográfi-
ca. Segundo ele, essa iniciativa 
representa um avanço signifi-
cativo no setor audiovisual da 
região, gerando oportunidades 
de emprego e renda para a co-
munidade local.

A trama de "Feliz Aniversá-
rio, Cida" explora as complexas 
dinâmicas familiares ao acom-
panhar a história de Samuel, 
um cuidador dedicado que se 
divide entre seu trabalho como 
chapa em uma loja de mate-
riais de construção e os cuida-
dos com sua avó doente, que 
o criou. Durante o aniversário 
dela, Samuel enfrenta o desa-
fio de reatar laços com sua mãe 
ausente, uma relação marcada 
por circunstâncias fora de seu 

controle. 
O filme reflete sobre a fra-

gilidade da condição humana, 
a impotência em situações ad-
versas e a importância de estar 
presente para aqueles que ama-
mos. Com classificação etária 

de 10 anos, "Feliz Aniversário, 
Cida" se propõe a tocar o cora-
ção dos espectadores e a provo-
car reflexões sobre a convivên-
cia familiar.

Os interessados em assistir 
ao curta-metragem podem ga-

rantir seus ingressos gratuita-
mente através do Sympla. Além 
das exibições no dia da estreia, 
uma sessão extra será realizada 
no Cine Sibasolly no dia seguin-
te, 24 de janeiro de 2025, tam-
bém com duas sessões.

RAFAEL TOMAZETI 

A Secretaria Municipal de Educação co-
municou nesta terça-feira (21) que vai adiar 
o retorno dos 37 mil estudantes da rede 
municipal de ensino às salas de aula. O ano 
letivo de 2025 estava previsto para ter início 
nesta quinta-feira (23), mas a nova data será 
a próxima segunda-feira (27).

A justificativa enviada em comunicado no 
WhatsApp para professores, gestores e pais de 
aluno diz que a medida foi tomada “em vir-
tude das demandas apresentadas” e que “foi 
necessário realizar ajustes no Calendário Es-
colar para otimizar a organização e atender às 
necessidades da comunidade escolar”.

Na nota, a secretaria ainda informa que 
a alteração já foi aprovada pelo Conselho 
Municipal de Educação que, por lei, precisa 
avalizar mudanças desta natureza.

Circularam também boatos de que a mu-
dança de data se daria por falta de merenda, 
o que foi negado pela administração muni-
cipal.

Questionada pela reportagem sobre as 
motivações para o adiamento, a secretária 
de Educação, Adriana Rocha Vilela, disse 
que se tratam de “ajustes de expansão de va-
gas e estruturação das atividades”.

No dia 9 de janeiro, o prefeito Márcio 
Corrêa (PL) gravou vídeo com o anúncio de 
2,5 mil novas vagas na educação infantil. A 
promessa, porém, não se concretizou de 
imediato, como prometeu o prefeito.

Na última segunda-feira (20), mães pu-
blicaram vídeos nas redes sociais mostrando 
lotação na sede da Semed, no Centro Admi-
nistrativo da Praça Deputado Abílio Wolney. 
Muitas reclamavam que não havia vagas 
para seus filhos nas creches.

No fim de semana, Corrêa também vol-
tou às redes sociais para dizer aos pais não 
comprarem materiais escolares contidos 
em listas emitidas pelas unidades da rede e 
prometeu, até a próxima semana, 40 mil kits. 
Ele, porém, ainda não explicou como fará a 
aquisição dos materiais para todos os estu-
dantes.

www.dmanapolis.com.br

Curta "Feliz Aniversário, Cida" será
exibido gratuitamente em Anápolis

Prefeitura comunica adiamento, e
aulas retornam na próxima semana

CULTURA 

Filme, que tem produção goiana, será exibido de forma gratuita amanhã em cinema de Anápolis

Sala de aula em escola da rede municipal de ensino de Anápolis. Retorno foi adiado
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LARA DUARTE 

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) confirmou a legalidade das 
ações de fiscalização de trânsito 
realizadas pela Polícia Civil em 
Anápolis. A operação denomina-
da ‘Direção Consciente’, liderada 
pelo Delegado Manoel Vanderic, 
da Delegacia de Investigação de 
Crimes de Trânsito (DICT), visa 
combater a embriaguez ao vo-
lante na cidade.

A decisão do STF derruba 
um parecer do Tribunal de Jus-
tiça do Estado de Goiás (TJGO), 
que em agosto de 2024 havia 
considerado a operação ilegal, 
absolvendo um motorista fla-
grado dirigindo sob efeito de 
álcool. Na ocasião, o TJGO ar-
gumentou que o patrulhamento 
ostensivo de trânsito era uma 
atribuição exclusiva da Polícia 
Militar, enquanto a Polícia Civil 
deveria se restringir a funções 
investigativas e judiciárias.

O caso que levou à decisão 
do STF envolveu um médico 
que foi abordado pela DICT du-
rante uma blitz, às 5 horas da 
manhã, apresentando uma taxa 
de 0,9 mg/L no bafômetro, valor 
quase três vezes superior ao li-
mite permitido.

Diante da controvérsia, o 
Ministério Público de Goiás 
(MPGO) recorreu ao STF, que 
analisou a questão sob a relato-
ria do Ministro Flávio Dino. Em 
sua decisão, o ministro afirmou 
que a atuação da Polícia Civil era 
válida, ressaltando que diferen-
tes forças policiais podem atuar 
de maneira complementar em 
situações de flagrante delito.

O ministro destacou que a 
operação da Polícia Civil tinha 
como objetivo não apenas re-
primir crimes de trânsito, como 
também conscientizar a popu-
lação sobre os perigos do con-
sumo de álcool ao volante. A 
decisão do STF reafirma que as 
forças de segurança podem atu-
ar fora de suas atribuições espe-
cíficas, desde que essa atuação 
seja necessária para garantir a 
segurança pública.

Durante sua participação 
no programa ‘X da Questão’, da 
Rádio Imprensa, o Delegado 
Manoel Vanderic foi enfático 
em sua defesa da legalidade 
das operações de fiscalização 
de trânsito realizadas pela Polí-
cia Civil. Ele comentou sobre os 
desdobramentos da decisão e a 
importância das ações da polí-
cia no combate à embriaguez ao 
volante.

“Dentro deste caso específi-
co, um desembargador enten-
deu que essas operações eram 
ilegais por falta de competência 
da Polícia Civil. Era um enten-
dimento minoritário, não vin-
culante, por isso que as opera-
ções continuaram. No entanto, 
a consequência dessa decisão 
foi uma resistência e muito de-

sacato nas ruas durante as abor-
dagens”, explicou Vanderic. Ele 
destacou que a formalização da 
prisão de um motorista embria-
gado já é um trabalho complica-
do, e que a resistência aumen-
tou devido à confusão gerada 
pela decisão anterior do Tribu-
nal de Justiça de Goiás (TJGO).

O delegado ressaltou a im-
portância do trabalho realizado 
pelos agentes da DICT, afirman-
do que as operações de fiscali-
zação de trânsito são essenciais 
para a segurança pública. “A 
decisão do STF veio na sema-
na passada, e o Ministro Flávio 
Dino considerou que a Polícia 
Civil tem sim competência para 
fazer essas operações, e que a 
prisão de motoristas embriaga-
dos é legal”, disse.

Vanderic também comentou 
sobre o impacto positivo da de-
cisão do STF, que, segundo ele, 
derruba argumentos equivoca-
dos que eram usados contra as 
operações. “Agora, esse argu-
mento cai por terra, o que deve 
facilitar o trabalho da polícia 
nas ruas”, afirmou.

Outro ponto abordado pelo 
delegado foi a parceria com 
a Prefeitura Municipal para a 
continuidade das operações. 

Ele afirmou que o prefeito 
Márcio Corrêa (PL), já sinalizou 
a renovação do convênio com 
a segurança pública, o que é 
fundamental para ampliar a fis-
calização. “É louvável esse en-
tendimento, pois os crimes de 
trânsito impactam diretamente 
a saúde pública. A maioria dos 
pacientes em UTI são vítimas de 

acidentes de trânsito”, explicou.
Vanderic enfatizou a gravi-

dade dos crimes de trânsito, ci-
tando os números alarmantes 
de mortes e lesões graves. “No 
ano passado, foram 62 mortes, 
mas são centenas de pessoas 
com lesões gravíssimas, muitas 
com invalidez permanente. Isso 
impacta a rede pública de saú-
de e a segurança da população”, 
destacou.

Com a renovação do con-
vênio, o delegado acredita que 
será possível realizar operações 
em mais áreas da cidade e em 
horários variados. “Hoje, nós 
já começamos com uma rotina 
maior e mais prolongada, e já 
fizemos operações em bairros 

como os Pirineus, Jaiara e Ale-
xandrina. Nesse final de sema-
na, foram 11 pessoas presas em 
flagrante”, informou.

Vanderic destacou também 
que o crime de trânsito não tem 
um perfil definido, ressaltan-
do que tanto as vítimas quanto 
os autores podem ser qualquer 
pessoa. "Precisamos ter em 
mente que não há um perfil 
definido para as vítimas e nem 
para os autores desses crimes. 
Qualquer pessoa pode ser víti-
ma", afirmou. 

Ele enfatizou que a questão 
da embriaguez ao volante não 
se restringe apenas ao período 
da madrugada, mencionando 
que acidentes podem ocorrer 

em diferentes horários do dia. 
"Poderia ser uma vítima que es-
tava indo para o aeroporto e que 
usa essa via de saída da cidade, 
ou que estava indo para o traba-
lho no DAIA para entrar na sua 
escala de trabalho", alertou.

Por fim, o delegado expres-
sou sua satisfação com a deci-
são do STF e a continuidade das 
operações em Anápolis. “Fico 
muito feliz por Anápolis ser 
uma exceção a nível nacional, e 
que as autoridades reconheçam 
a importância do combate ao 
crime de trânsito. O bem-estar 
do cidadão passa pela seguran-
ça e pela saúde, e essa é uma 
prioridade que devemos man-
ter”, concluiu.

www.dmanapolis.com.br

Delegado Manoel Vanderic, titular da DICT, comemorou decisão do STF

Viatura da DICT durante Operação Direção Consciente. STF legitimou operações

EDERSON LUCAS

Decisão revoga parecer anterior do Tribunal de Justiça do Estado de Goiás que considerava operações de fiscalização ilegais

Supremo Tribunal Federal avaliza
blitzen da ‘Direção Consciente’

SEGURANÇA PÚBLICA 


